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*Carmen Guzmán "La China" oriunda de 
Tuxpan y avecinda en la colonia Juárez 
de la cabecera municipal, vive sola en 
una pequeña choza , ya que a raíz de 
que fue abandonada por su esposo, fue 
abandonada por dos de sus hijos que hoy 
viven en Estados Unidos y se vio obligada 
a vivir de recoger botes de aluminio.
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SE ESPECULA SOBRE COMO DEBE 
L,LAMARSE  A  LOS  HABITANTES 

DE LA CIUDAD DE MÉXICO, AHORA 
ESTADO NÚMERO 32 DEL PAÍS.

- - - - - - -
El caso no tiene ciencia,
que dejen de especular:
son chilangos en esencia
y que olviden lo demás.

E P I G R A M A
Por: Igibato

pinión

El Maestro Luis Alberto Bravo 
Mora, Director del Instituto 
Municipal de Arte y Cultura 

de Tepic, acompañado por el Contador 
Público y Auditor, señor Horacio 
Chavarín, encargado de Fomento y 
Difusión Cultural, invitó a la Unión de 
Columnistas y Articulistas de Nayarit 
(UCAN), a efectuar un recorrido por 
diversas zonas de la capital nayarita 
para constatar los avances de las obras 
que se llevan a cabo para consolidar 
el proyecto de que el arte y la cultura 
lleguen a toda la gente y que sea un 
convivir cotidiano. 

Las famosas ruinas de Jauja fue el 
primer lugar que se visitó, en donde 
el Maestro Bravo Mora dijo que ahí 
estarán las nuevas instalaciones del 
Instituto a su cargo, que por cierto 
al iniciar su gestión estuvieron en 
un edificio en la confluencia de 
las calles San Luis y Morelos, en 
el Centro Histórico y que por el 
momento se habilita en un inmueble 
en la colonia Los Sauces. Ahí en las 
ruinas de Jauja, aparte de estarles 
dando un mantenimiento adecuado, 
dentro de las mismas ruinas se está 
construyendo un edificio de cristal, al 
lado izquierdo, que será una sala de 
exposición de cerámica y otras obras 
artísticas; salón que se denominará 
“David Piñera”, y que también fungirá 
como un centro de investigación, y 
en donde se le dará amplia difusión 
a la danza, el ballet, teatro, pintura, 
música, en fin, todo lo que conlleve 
a las Bellas Artes. Y de acuerdo al 
avance de las obras, es muy probable 
que entre en funcionamiento ya para 
el próximo mes de marzo.

Informó el Maestro Bravo Mora, 
que a pesar de que las ruinas de 
Jauja se encuentran rodeadas por 
asentamientos humanos de gente 
en su mayoría de escasos recursos, 
ha visto y comprobado una gran 
compenetración de estos habitantes 
con el proyecto, habiendo creado 
comités de vigilancia y gestoría para 
el buen desarrollo de las obras y estar 
en la mejor disposición de cooperación 
por el hecho de que una parte de las 
ruinas se encuentra mediante de lo que 
hoy es una calle de tránsito citadino; 
esto, porque se tendrán que conectar 
ambas partes de las ruinas.

Posteriormente se acudió a la colonia 
de La Juventud, en donde se está 
construyendo lo que será La Casa de 
la Cultura, que será una edificación 
circular y que contará con un parque 
lineal, una cancha y un salón, ambos 

de usos múltiples, así como una 
cafetería y, como su denominación 
lo dice, será en sí un lugar para el 
desarrollo y conocimiento de la cultura 
en general, para el aprovechamiento 
de todos los habitantes tanto de Tepic 
como de todo el estado. Y de acuerdo 
al avance de las obras, se tiene 
contemplado que posiblemente se 
entregue para disposición de la gente, 
para el próximo mes de noviembre 
del presente año.

Siguió la visita a lo que será el 
Centro de Arte y Cultura, que se 
está edificando en la zona de La 
Cantera, precisamente a un lado de 
la Comandancia de Policía. Aquí se 
contará con una cineteca municipal y 
que tendrá un cine al aire libre, además 
de otras dos salas cinematográficas 
cerradas en donde se tiene contemplado 
proyectar películas de estreno. 

También habrá aulas de estudio 
para ciencias de la comunicación; 
así como un taller del rebozo  y de 
plástica. Está contemplado que estas 
instalaciones se entreguen para el 
próximo mes de abril.

Culminó este periplo en las propias 
instalaciones del Instituto Municipal 
de Arte y Cultura, en la colonia Los 
Sauces, y que luce en sus paredes 
dos magníficos murales y en donde 
los visitantes saboreamos un rico café 
acompañado de sabrosas galletas, 
después de comprobar que hay un 
jardín al fondo y varios salones en 
donde se llevan a cabo talleres de 
teatro, además de contar con un aula 
con 13 computadoras, todas con buen 
funcionamiento en donde se imparten 
clases de comunicación, así como 
bases para todo lo que significa arte 
y cultura, precisamente.

Afuera de estas instalaciones del 
Instituto de Arte y Cultura, está un 
camión al que llaman “El Galeno”, 
vehículo que utiliza el instituto para 
trasladarse a diferentes comunidades 
a ofrecer el arte y la cultura para 
todo público. Y a pregunta expresa 
del porqué el título de El Galeno al 
camión, la respuesta fue porque “El 
arte es la medicina del alma”; y sí, arte 
y cultura se pueden considerar como 
un bálsamo para el espíritu que lo 
fortalece y lo alimenta cada día más.

El Instituto Municipal de Arte y 
Cultura no descansa, pues este 
año se tienen contemplados varios 
eventos en favor de la ciudadanía en 
su conjunto, ya que habrá la feria del 
teatro en donde vendrá la actriz Julieta 
Egurrola, además de otras ferias.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Consolidando proyectos benéficos EN RUINAS DE JAUJA SE CONSTRUYE EDIFICIO DE 
ARTE Y CULTURA

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

Después de décadas de 
permanecer abandonado 
y a punto de derrumbarse 

la finca conocida como las Ruinas 
de Jauja, se determinó construir 
las instalaciones  del instituto 
de Arte y Cultura del municipio 
de Tepic, institución que dirige  
actualmente el maestro Luis 
Bravo Mora.
El funcionario invitó a los 
agremiados de la Unión de 
Columnistas de Nayarit UCAN, ha 
realizar un recorrido por la vieja 
Casona en mención, donde se 
constato que realmente que se 
trabaja fuerte en la construcción 
de los talleres de la plástica, 
pintura, y escultura y cerámica.
El funcionario informó que este 
año también la Casa de la Cultura 
en la colonia Juventud, misma 
que contará con salas de danza, 
teatro y espacios para literatura, 
obra en los comunicadores fuimos 
testigos que esas obras se llevan 
a cabo por el gobierno municipal
De igual manera, los periodistas 
recorrieron la zona de la Cantera, 
lugar en que se construye la 
Cineteca de Tepic, que llevará por 
nombre Nicolás Echeverría, esta 
consta de dos salas la primera para 
250 personas y otra de 160, ese 
logro es posible con la muestra 
de cine de Guadalajara, con la 
premier de películas y artistas 

importantes, institución que dará 
capacitación en el manejo de la 
maquinaria.
La inversión para esos importantes 
proyectos alcanza los 16 millones 
de pesos, que son aplicados 
en esos tres proyectos que 
servirá como campos de acción 
en que se involucre a niños y 
jóvenes; para ese efecto, se viene 
socializando con las familias como 
vigías culturales para cuidar esos 
espacios públicos.
El funcionario de Tepic, explicó 
que los recursos para esas obras 
fueron gestionados gracias a los 
lazos y relación con instancias 
federales, que vieron la necesidad 
de apoyar a la capital del Estado.
El maestro Luis Bravo Mora, 
nos dio a conocer que se busca 
crear una licenciatura en la Casa 
de la Cultura, para facilitar la 
profesionalización a quienes 
egresan del Centro de Desarrollo 
Artístico, y que los alumnos tengan 
otras opciones.
En los meses de abril, marzo y 
noviembre se contara con esos 
nuevos edificios, como el que 
actualmente alberga el Instituto 
de Arte y Cultura allá en la colonia 
Los Sauces.
En hora buena, es de reconocerse 
a este valioso funcionario de 
Tepic, que con unos diez como 
él otro gallo cantaría.



3Miércoles 27 de 
Enero de 2016

Por Juan 
Carlos Ceballos

Tepic.- Que no se especule ni 
se rumore,  la detención de los 
dos ex tesoreros municipales 
de  Ixtlán del Río y Tuxpan, 
no se trata de una cacería 
de brujas ni mucho menos 
de un revanchismo político, 
como ya hubo comentarios 
y seguramente habrá otras 
voces que digan una y otra 
cosa, pero la verdad es que  
ambos ex funcionarios podrían 
purgar una condena de uno 
a nueve años de prisión de 
acuerdo al Código Penal del 
Estado, por el delito de fraude 
o desvío de recursos públicos. 
además, los procesados son 
señalados  de saquear las 
arcas municipales de los 
Ayuntamientos mencionados  
por lo que , serán obligados 
a resarcir el daño patrimonial 
causado a estos municipios – 
que entre ambos sumas más 
de 31 millones de pesos-  así 
lo informó El  Fiscal General del 
Estado Edgar Veytia.
Agregó que  también serían 
acreedores a una inhabilitación 
del ejercicio público por varios 
años, ya que se considera grave 
el delito cometido en agravio de 
los Ayuntamientos mencionados. 
Como es del conocimiento 
público, la semana anterior fueron 
detenidos por agentes de la 
Policía Estatal de Investigación, 
los ex tesoreros,   ambos por el 
desvío de recursos en perjuicio 
del interés público, luego de las 
denuncias presentadas por el 
Órgano de Fiscalización Superior 
del Congreso del Estado.                                                                            
Edgar Veytia señaló  que en 
caso de que los ahora detenidos 
–señalen como cómplices de este 
quebranto o desfalco al erario 
público a quienes fungieron con 
sus jefes inmediatos –en este caso 
los ex presidentes municipales-  
quienes podrían ser  llamados 
a cuentas para que respondan 
por las acusaciones y de recaer 
alguna responsabilidad en su 
contra, se procederá conforme a 
la ley. Además dio a conocer que 
existen órdenes de aprehensión 
en contra de otros dos ex tesoreros 
municipales, más, quienes andan 
huyendo, para evadir la acción 
de la justicia, pero  aún existen 
mucho más investigaciones 
en contra de ex funcionarios 
municipales que manejaron –de 
alguna manera- recursos del 

erario público y que al final de su 
gestión no les salieron bien las 
cuentas o no pudieron subsanar 
las observaciones hechas por el 
Órgano de Fiscalización Superior.                                                                                                            
El Fiscal, dijo  que este proceso 
en contra de los ahora detenidos 
no es nuevo, sino que ya tiene 
varios años ventilándose en 
diferentes instancias, esto con 
la finalidad de que repararan el 
daño causado a los ayuntamientos 
antes mencionados, sin embargo, 
hicieron caso omiso de los 
llamados y fue así que el Órgano 
de Fiscalización presentó las 
respectivas demandas en su 
contra y luego de que un juez  
obsequió las órdenes aprehensión 
la Policía Estatal procedió a su 
detención. 
Sobre e l  res to  de las 
investigaciones en contra de 
ex funcionarios municipales,  
se abstuvo de dar a conocer 
sus nombres, con la finalidad 
de no entorpecer las pesquisas.                                                
El funcionario estatal explicó, que 
la orden del señor gobernador 
fue que la impunidad no sea 
más en Nayarit, es importante 
dar la cara e informar a la 
ciudadanía, el gobierno de la 
gente derivado de lo que fueron 
las observaciones del Organo 
Superior de Fiscalización, se tuvo 
que integrar ya los expedientes, 
que son desde principio de 
sexenio en el 2011, las cuales ya 
han sido debidamente integradas 
y puestas a disposición de un  juez 

, por lo que otorgó las órdenes 
de aprensión, contra  de estos 
dos ex funcionarios uno de Ixtlán 
del Río y otro de Tuxpan, con 
esto buscamos solamente traer 
el estado de derecho al estado 
de Nayarit, buscamos que la 
gente pueda confiar en que su 
gobierno estará haciendo las 
acciones necesarias, para que 
las administraciones presentes y 
futuras y del pasado como se está 
viendo ahorita puedan ser sujetos 
de sus actos irresponsables, de 
sus omisiones.                                                                                                    
Así como sus acciones que 
puedan herir o lastimar el erario 
público, el gobierno de la gente 
siempre buscando el estado de 
derecho, ha dado resultados 
como el que este lunes se dio a 
conocer, en el semáforo delictivo 
ha disminuido sustancialmente, 
,los robos a casa habitación, el 
robo de vehículos, el secuestro, 
la extorsión, eso nos da algo que 
es la seguridad, es un estado muy 
claro que Nayarit, no es tierra fértil 
para delinquir, que aquí no vamos 
a permitir con esas acciones que 
hoy emprendemos , dejamos 
en claro que también estamos 
firmes atacando la impunidad, 
habrá quienes cuestionen y digan 
que hay más denuncias y que 
fulanito y que yo ya presenté, va 
a haber muchas denostaciones, 
pero estas son las denuncias que 
están debidamente integradas 
con pruebas plenas y claras, 
finalizó.                  

Política

En breve inaugurarán nuevas 
salas penales en Tepic

Ex tesoreros pudieran purgar 
condena de 1 a 9 años de 

prisión: Edgar Veytia Por Oscar Verdín 
Camacho 

Las tres salas nuevas para 
la celebración de juicios en 
el nuevo sistema de justicia 
penal, los llamados “juicios 
orales”, serán inauguradas en 
pocos días por el gobernador 
Roberto Sandoval.
En las últimas semanas en 
esas salas se han realizado 
distintas pruebas: de sonido, 
de grabación, entre otras. Y 
es que, como es conocido, 
en el nuevo sistema todas las 
diligencias son videograbadas 
y, en su caso, entregadas a las 
partes cuando así lo solicitan.
Las citadas salas se encuentran 
por el bulevar Tecnológico, a 
unos metros del río Mololoa 
saliendo de Tepic hacia 
Guadalajara, a un costado 

de una gasolinera. 
Se ha contado que cuentan con 
la más importante tecnología 
para el desarrollo de las 
audiencias.
En junio próximo vence el plazo 
que tienen los estados para 
incorporar todos los delitos al 
nuevo sistema de justicia; en 
Nayarit se tiene un avance y 
se cree que no habrá ningún 
problema para cumplir con 
la fecha límite, según lo han 
citado funcionarios del Poder 
Judicial y del Gobierno del 
Estado.
De hecho, como ya puede 
advertirse en la vía pública, 
cada vez que acontece un ilícito, 
los primeros policías en llegar 
proceden a acordonar la zona, 
como parte de lo marcado en 
el nuevo sistema de justicia.

* Ya se realizan pruebas de sonido, video, para que todo 
esté listo, a propósito del nuevo sistema de justicia

Otra vez frijoleros amenazan 
con bloquear la SAGARPA y 
la carretera Tepic- San Blas

Rafael González Castillo 
El delegado de la SAGARPA 
en la entidad, Sergio Mendoza  
Guzmán, engañó a los frijoleros 
de la costa porque les prometió 
que en la presente semana 
entregaría los dos pesos  que 
les debe por la venta del grano 
que hicieron en el 2014 y no 
cumplirá. El funcionario este 
martes se comunicó  con los 
campesinos y les dijo que se 
pospondrá la fecha pactada 
para la entrega del recurso  
porque le ordenaron que siga 
registrando a todos los hombres 
del campo que comercializaron 
el alimento.
Hasta el momento  se cuenta 
con un registro de 15 mil 
800 frijoleros y se pretende 
incrementarlo a los  veinte mil.
Con base a lo  planeado se 
pretende  distribuir entre los 
campesinos que cultivaron el 
grano en el 2014 y 2015 nada 
más 30 millones de pesos y 
no los casi cien que reclaman 
los afectados.
De concretarse la iniciativa de 
la SAGARPA cada productor 
nada más recibirá mil 670 pesos 
por tonelada   y no los dos mil 
que le habían prometido.
Por lo anterior el  representante 
de la Asociación de Productores 
“Alejandro Gascón Mercado”, 
Humberto Salazar Valenzuela, 

amenaza  con bloquear por 
tiempo indefinido el edificio 
de la SAGARPA y la caseta 
de cobro de la autopista Tepic 
crucero de San Blas.
El entrevistado afirma que 
durante este miércoles  sus 
representados y los frijoleros 
de Sacualpan en el municipio 
de Compostela  se pondrán 
de acuerdo para  efectuar la 
acción.
Salazar Valenzuela, dice que  
Sergio Mendoza no podrá 
parar la protesta como en 
otras ocasiones porque tiene 
tiempo engañándolos.
Humberto, también  asegura 
que el dinero que les pretenden 
entregar no saldrá  de ASERCA 
(Apoyos y Servicios a la 
Comercialización Agropecuaria)   
para evitar  que los acopiadores  
reclamen sus comisiones.                  
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Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic.- Pese a que muchos 
padres de familia, en Tepic, en 
el estado de Nayarit y en el país 
hicieron reportes sobre acoso 
escolar o “bullying”, nadie hizo 
nada al respecto, porque a lo 
mejor las autoridades esperan 
que se den a conocer suicidios o 
fallecimientos en formas diversas 
por esas causas, como sucedió 
en los últimos años, porque 
mientras eso no suceda, ni 
directivos ni maestros, hacen 
caso de las quejas sobre el daño 
que sufren sus hijos.- aseveró  
el Presidente de Federación 
Nacional de Asociaciones de 
Padres de Familia, Ramón 
Leopoldo García López.
Remarcó que en Tepic, durante 
el 2015, hubo muchas quejas de 
padres de familia que “tenemos 
bien documentadas, pero que 
cuando se presentaron ante el 
director de la escuela o ante las 
autoridades educativas, ‘tras 
minuciosa investigación’ dijeron 
que se encontró que esos datos 
eran falsos y que no existía el 
acoso escolar”. Mientras tanto, 
los padres tuvieron que ir de un 
lado a otro esperando encontrar 
una respuesta para que sus hijos 
dejaran de ser maltratados, pero 
eso nunca sucedió.
García López, insistió: “por 
supuesto, esperamos que en 
la segunda parte del ciclo 
escolar 2015-2016, estos 
problemas encuentran si no una 
erradicación, por lo menos una 
atención para que los alumnos 
puedan estudiar a gusto”. Explicó 
que las autoridades educativas 

deben poner atención a este 
tema, ya que ello implica que 
los alumnos que son víctimas no 
pongan atención a sus clases, 
“pero también los victimarios 
están  pensando en qué o a 
quién hacerle bullying y no ponen 
atención a lo que sus maestros 
enseñan”. Desde luego, dijo 
el dirigente de la Asociación 
Estatal de Padres de Familia 
en Nayarit, que en los hogares 
también los padres de familia 
deben poner lo suyo, ya que si 
los padres se la pasan peleando 
o el padre le pega a la madre, 
los hijos sienten una impotencia 
de participar en esos asuntos y 
buscan “desquitarse” en la calle 
o en la escuela con otros niños. 
Es por ello,  que se debe poner 
atención a programas como el 
diseñado por Facebook.
Que en un comunicado informó 
como parte de las acciones 
de prevención contra el 
bullying a través de las redes 
sociales y en otros espacios, 
Facebook lanzó el Centro para 
la Prevención del Bullying 
en México, una plataforma 
que ofrece herramientas para 
ayudar a jóvenes, padres y 
educadores a evitar y combatir 
el acoso escolar”. Destacó que 
en este proyecto se cuenta el 
apoyo del Centro de Inteligencia 
Emocional de la Universidad de 
Yale y la experiencia de la Red 
por los Derechos de la Infancia 
en México (REDIM), el Centro 
para la Prevención del Bullying 
ofrece información y recursos 
para resolver conflictos, así 
como sugerencias sobre cómo 

manejar estas situaciones.
La página web está compuesta por 
una sección para adolescentes, 
comúnmente  v íc t imas o 
abusadores, con información 
y acciones sugeridas para 
tomar el control de la situación y 
poder resolver el problema; una 
sección para padres de familia, 
con información que los ayudará 
a entender si su hijo es víctima 
de acoso o está acosando a 
otros, y sugerencias sobre cómo 
abordar el problema con ellos. 
En el comunicado, Facebook 
recomendó que siempre que una 
persona vea algún tipo de acoso 
o bullying en la plataforma, lo 
reporte ante cualquier autoridad, 
incluyendo en oficinas de los 
Derechos Humanos municipales 
o estatales, así como en la CNDH 
y para eso, el Centro para la 
Prevención del Bullying ayudará 
a las personas a informarse 
acerca de las estrategias para 
prevenir en qué o a quién hacerle 
bullying.

Por Mary Castro 
“La nueva facultad de la 
autor idad f isca l  son las 
revisiones electrónicas. Antes 
se realizaban a través de 
visitas domiciliarias, a partir 
de este año serán vía Internet,  
una medida electrónica con la 
ventaja que el proceso dura 
de dos a tres meses”, informa 
Antonio Simancas Altieri, líder 
de los contadores públicos en 
Nayarit.
“Estas auditorías por el Servicio 
de Administración Tributaria, 
SAT, no serán sorpresivas 
para el contribuyente y la 
recomendación es que se 
asesore para dar  mayor 
información, certidumbre y 
detalle; con ello podrá llevar 
a buen término cualquier 
requerimiento que la autoridad 
fiscal le haga mediante su 
facultad de revisión electrónica”, 
afirmó.
La revisión electrónica se 
realiza para comprobar que los 
contribuyentes han cumplido 
con las disposiciones fiscales y 
que no existen irregularidades. 
Para determinar contribuciones 
omitidas o créditos fiscales, 
c o m p r o b a r  l a  c o m i s i ó n 
de delitos fiscales y para 
proporcionar información a 
otras autoridades fiscales. 
Si la autoridad fiscal determina 
que se le debe cierta cantidad 
de dinero por concepto de 
impuestos se comunicará con el 
contribuyente vía electrónica a 
traves del correo que el mismo 
contribuyente dio de alta en el 
Buzón Tributario, por eso es 
importante que este correo se 
revise con frecuencia.  
El contribuyente al recibir este 
correo tiene dos opciones, si 
está de acuerdo con lo que dice 
el SAT, debe pagar en línea; si 
no está de acuerdo, tiene que 
aclararlo con pruebas a traves 

de su contador. Luego de que 
la autoridad fiscal examine 
estos documentos  tendrá 
que emitir la resolución en 
un plazo máximo de 40 días.
Si un contribuyente hace caso 
omiso de la notificación en un 
plazo de 15 días, la resolución 
provisional se convierte en 
definitiva y deberá pagar lo que 
el SAT establezca e incluso, 
con recargos por intereses o 
multas en un plazo no mayor 
de 30 días. Si desatiende el 
llamado corre el riesgo de que 
se le embargue.
“ Ta m b i é n  l a s  p e r s o n a s 
físicas deben estar atentos 
a estas medidas”, agrega 
Simancas Altieri, “si están 
bajo el régimen de salarios 
y no pagan impuestos pues 
éstos son retenidos por el 
patrón, también tienen Buzón 
Tributario y pueden estar 
sujetan, si así lo cree necesario 
la autoridad fiscal, a una 
auditoría electrónica”.
Los bancos informan a la 
autoridad fiscal, por lo que 
ésta sabe cuánto gana un 
contribuyente y cuánto le retiene 
de impuestos el patrón. Si una 
persona registra más ingresos 
en sus cuentas bancarias 
de lo que reporta, estaría 
incurriendo en la discrepancia 
fiscal y puede ser propuesto 
para una revisión fiscal.
“Lo mismo puede suceder 
con personas que facturan 
en sus tarjetas de crédito 
desembolsos mayores a los 
ingresos que tiene registrados 
como contribuyente. De ahí la 
recomendación de se conserven 
los comprobantes de todos sus 
ingresos y egresos”, concluye 
el Presidente del IMCP en 
Nayarit.

Padres de familia reportaron 
acoso escolar a sus hijos

*En Tepic, en Nayarit y en todo el país

Política

La revisión electrónica 
comienza en agosto: 

Simancas Altieri 

Abre Gobierno Becas de Inglés
El Gobierno del 

Estado, por medio 
d e l  I n s t i t u t o 

Nayarita de la Juventud 
(INJUVE), invita a jóvenes 
y adultos a inscribirse 
en el Programa Inglés 
para Todos y obtener una 
beca hasta por el 95 por 
ciento del costo total del 
curso, que comprende 
seis módulos y una 
duración de 15 meses.
El director del INJUVE, 

Otoniel Pérez Figueroa, 
deta l ló  que con un 
pago único de sólo 910 
pesos (beca del 90 por 
c iento) o 455 pesos 
(beca del 95 por ciento), 
los a lumnos pueden 
obtener una certificación 
de la Universidad de 
Cambridge.
Pérez Figueroa agregó 
que cualquier persona 
que v iva en Nayar i t 
puede tener acceso a 

los beneficios de este 
programa, el cual inició 
desde hace varios meses 
y actualmente se lleva a 
cabo en 17 municipios, 
con una matrícula de 
más de 3 mil alumnos.
Para mayores informes, 
los interesados pueden 
acudir a las of icinas 
del INJUVE, ubicadas 
en Camarón No. 20 
Fraccionamiento Las 
Brisas, Tel. 311 133 2792.

* Y a pesar de tener bien documentados casos de bullying, las 
autoridades educativas no han hecho nada  para resolver el 

problema: Leopoldo García López.
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No es el momento de 
campañas, es el momento 

para trabajar: Pepe Espinoza   
Don Pedro 
y su gusto: 
canciones 

en vivo 
y que no 
pasan de 

moda

Rector se reúne con Subsecretario de Educación 
Superior del Gobierno de la República

Política

*Si alguno tiene aspiraciones, es normal y tiene derecho a participar y a ser electo, pero que 
espere los tiempos que marcan los partidos políticos y los propios organismos electorales.

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic.- “Es normal el que se tengan 
aspiraciones y además es un tema que 
está enmarcado en la constitución, los 
ciudadanos tienen todo el derecho de 
participar de poder ser electos, de poder 
ser elegidos y creo que es un tema en 
el que tenemos que ser respetuosos 
de la constitución, si estos aspirantes 
tienen alguna responsabilidad en el 
gobierno, son secretarios o tienen alguna 
responsabilidad, dentro del poder 
ejecutivo, el tema está muy claro, el 
tema es fuera manos, no es el momento 
para campañas.
Es el momento para trabajarle, si alguno 
tiene aspiración y que el 2016 es un 
año preelectoral y muchos aspirantes 
a ocupar un cargo de elección popular, 
ya están realizando actividades con 
miras a la elección del 2017, pues que 
espere a los tiempos que marcan los 
partidos políticos y los propios Institutos 
electorales,  para que se le pueda dar 
esa oportunidad, por lo pronto todo 
mundo a chambear”.
Aseguró el Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad Espinoza Vargas.
Respecto a la  reunión celebrada la 
semana pasada, en la que estuvieron 
presentes el Ejército Mexicano, la Marina 
Armada de México y demás organismos 

encargados de la seguridad, el funcionario 
estatal explicó que “fue una reunión de 
coordinación de las muchas que tenemos 
para darle seguimiento a las agendas de 
los temas que se suscitan en los temas 
de coordinación de seguridad, pero todo 
está en orden, todo está en paz”.
A pregunta expresa, sobre el aviso de 
los Estados Unidos para que no vengan 
a Nayarit porque es inseguro viajar 
por carretera José Trinidad  Espinoza, 
respondió: “no es cierto, no hay nada 
de verdad, en lo que ha circulado en 
algunos medios de comunicación y 
en las redes sociales, donde señalan 
que no vengan a Nayarit porque no es 
seguro; es un tema que las embajadas y 
las cancillerías o los consulados emiten 
recomendaciones, no avisos para sus 
conciudadanos , aquí tú lo puedes ver 
Nayarit está en paz, está tranquilo, 
los hechos que se suscitaron fue en la 
frontera con Sinaloa, quiero suponer 
que por ese ramal de carreteras, es 
por lo que se suscita el aviso, pero no 
le vemos mayor problema.
Agregó: “tu servidor estuvo reunido el 
martes pasado, con hoteleros de Bahía de 
Banderas y no le –veo- mayor problema, 
están tranquilas las costas, así hay que 
seguir recibiendo el turismo como es, 
en su  casa Nayarit, que sigan visitando 

nuestras playas, nuestras zonas en donde 
a ellos les gusta venirse a divertir y que 
lo hagan de una manera muy tranquila, 
con mucha seguridad, como ha sido 
hasta ahorita, los comentarios y las 
expresiones, emitidas mediante estos 
medios de comunicación, no son reales 
Nayarit tiene la seguridad y la garantía, 
para todos los visitantes, extranjeros y 
nacionales, que acuden con regularidad 
a nuestro estado, no solo en temporada 
vacacional, sino todos los días”.                                                                                                 

* Con frecuencia se le ve en 
la plaza Principal de Tepic, 

disfrutando del sonido fresco 
del acordeón, la guitarra, el 

tololoche.

Por Oscar Verdín Camacho 
Don Pedro Rojas López tiene su gusto 
y lo disfruta: escuchar canciones 
que no pasan de moda, música en 
vivo en la plaza Principal de Tepic.
El acordeón, una guitarra, el tololoche 
y la voz de los músicos que hacen 
traer canciones que siempre estarán 
presentes:
“Quisiera amarte menos
pero no puedo, vida mía
y si dejo de amarte
es más lenta mi agonía”…
Muchos comerciantes de la zona ya 
conocen a don Pedro. Cuentan que 
con frecuencia se sienta en una de las 
jardineras de la plaza, y los músicos, 
que pronto lo identifican, saben que 
les pedirá algunas canciones. Y como 
es buen cliente, le hacen una rebaja.
Es jubilado del ferrocarril y tiene 82 
años. Se le ve fuerte, entero, y si 
acaso le duelen un poco las rodillas. 
Antes de llegar a la plaza ha ido a 
una reunión sindical.
No hay egoísmo en don Pedro, 
porque la música la disfrutan todos, 
pero sólo él paga.
La canción que ha pedido la goza, con 
el sonido fresco de los instrumentos 
musicales frente a él.
“No sé por qué te quiero
no puedo comprender
y si dejo de amarte mujer
sin tu amor yo me muero”…

Juan López Salazar, Rector de la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN), sostuvo reunión de trabajo 

con Salvador Jara Guerrero, Subsecretario 
de Educación Superior de la Secretaría 
de Educación Pública (SEP) y Salvador 
Álvarez Malo, Director General de Educación 
Superior Universitaria de la Subsecretaría 

de Educación Superior, con la finalidad de 
presentar los indicadores de desempeño que 
ha tenido la UAN en materia de investigación, 
desarrollo, fortalecimiento de posgrados 
de calidad, perfiles PRODEP, así como 
las diferentes alianzas estratégicas que 
han establecido con otras instituciones a 
nivel regional para impulsar la educación 
en Nayarit.
López Salazar destacó la trascendencia 
que representa para la Máxima Casa de 
Estudios del estado, el ser considerada 
como una de la prioridades en la agenda 
de educación 2016 del Gobierno de la 
República. En este sentido, el Rector detalló 
las estrategias implementadas por la actual 
administración universitaria para enfrentar 
los retos educativos y sociales, a través del 
desarrollo de centros de investigación que 
incidan en la economía del conocimiento 
de la región.
Por su parte Jara Guerrero, felicitó y reconoció 
el esfuerzo realizado por las autoridades 
universitarias en materia educativa, así como 
el impulso en el desarrollo de proyectos 

científicos y tecnológicos, además de la 
expansión y fortalecimiento de redes de 
colaboración en pro de la sociedad Nayarita.
Asimismo Rubén Bugarín Montoya, 
Secretario de Investigación y Posgrado, 
en compañía de Joel Salomón Herrera 
Montoya, Director Ejecutivo del Centro 
Nayarita de Innovación y Transferencia de 
Tecnología (CENIT2), explicaron los avances 
y desafíos del centro de investigación, 
al cual presentaron como un modelo 
de  financiamiento estratégico para las 
universidades públicas a través servicios 
intensivos en conocimiento, “CENIT2 
tiene como objetivo el establecimiento de 
relaciones y vínculos sociales, la generación 
de recursos propios y el acercamiento al 
sector productivo, gubernamental y social”, 
indicó Bugarín Montoya.
Cabe señalar, que la reunión contó con 
la participación de Héctor Arreola Soria, 
Coordinador General de las Universidades 
Tecnológicas y Politécnicas, así como de 
Manuel Quintero Quintero, Director General 
del Tecnológico Nacional de México.
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Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.-El ex diputado local y luchador 
social, por el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) Miguel Ángel Arce 
Montiel, señaló que el día de ayer se 
cumplieron 30 meses de que se interpuso 
un amparo en defensa del espacio público 
conocido como los estadios de beisbol y 
futbol de esta ciudad capital,  asunto que 
se encuentra en veremos, afirmó.
Indicando Arce Montiel, que esto se hace 
en beneficio de la ciudadanía nayarita, 
para que se respete un área verde, un 
área publica, asimismo como un área 
destinada a la cultura a la recreación y al 
esparcimiento, lo que eran los estadios, y 
en cuanto al Juicio Legal, hay una parte 
que está todavía en proyecto de sentencia 
que está a cargo del Ministro Saldívar, de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación.
Se espera –dijo- que a finales del presente 
mes o a principios de Febrero se pueda 
tener una entrevista con el Ministro Saldívar, 
tanto un servidor como representante legal 
del grupo de quejosos y nuestro abogado, 
que nos ha estado acompañando, para ver 
que avances se llevan y qué tiempo se 
estima en la resolución definitiva, confiamos 
ampliamente que esto tendrá buen término, 
ya que el Ministro Saldívar es de la gente 
más capaz profesionalmente hablando, 
y que tiene conciencia y, pues se estará 
debatiendo allí precisamente del interés 
legítimo y el interés jurídico que está en 
discusión sobre este caso.
“Cabe recordar, que el Juez de Distrito 
en su momento o en su sentencia nos 
concedió la razón en uno temas, pero nos 
deshecho el amparo porque a criterio de 
ellos no teníamos la personalidad legitima 
acreditada, entonces eso lo va a definir la 
Corte y por lo tanto es un tema trascendente, 

no solo del estado sino que a través de los 
juicios que tengan que ver con una similitud 
a esto y, en el otro caso, uno que está en 
el Colegiado también resolvió ya, y ahora 
toca esperar a que resuelva la Corte y una 
vez que esta se resuelva, el Colegiado va 
a resolver la otra parte”, externó.
Para finalizar, manifestó, que por lo tanto 
hay cierta tranquilidad de que el tema 
se está debatiendo en el ámbito jurídico 
fundamentalmente y mientras tanto en 
la parte social, lo que hemos hecho es 
cuidarlo y mantenerlo limpio y eso es lo 
que vamos a hacer, en la actualidad se 
encuentra totalmente limpio el terreno de 
los ex estadios y eso es lo que se va a 
hacer, cuidarlo y mantenerlo como tal en 
tanto se decide o se resuelve de manera 
definitiva como queda este asunto.

En veremos el asunto 
de estadios de beisbol 
y futbol: Arce Montiel

Presenta Libro de Desarrollo 
Humano Maestra Nayarita

Gobierno impulsa capacitación y actualización jurídica

pinión

Ya pasaron 30 meses, dijo.
Por: MARIO LUNA

La maestra nayarita en Educación 
Especial y escritora de libros 
de desarrol lo humano y 
superación personal, Claudia 
Amor, presentó su segunda 
publicación  Cuestionario del 
Ser sobre el bienestar, donde 
destacó que en estos tiempos 
la sociedad, requiere de leer 
de este tipo de libros, para 
auto ayudarse en su estima y 
valoración personal.
Mucho de los problemas 
existenciales, como es el suicidio, 
originado por el estrés, ansiedad 
o la misma depresión se pudieran 
resolver auto conociéndose.
En estas dos publicaciones que 
se han realizado gracias al apoyo 
y confianza de la editorial Endira, 
que se ubica en el estado de 
Querétaro, se plantean una seria 
de cuestionamientos que traen 
sus pensamientos que pudieran 
ser la guía para que profundicen 
en su actuar personalísimo, que 
le dará la plenitud de vivir.
El primer libro publicado es 
el de Bienestar: Reflexiones 
Para Mejorar 10 Aspectos de 
tu Vida, mencionando que cada 
libro que una persona lee, le 
deja siempre un conocimiento 
en su actuar para la vida, por 
lo que cada persona debe de 
rescatar todo aquello que lee 
y que considere que le dejará 
algo positivo y su segundo libro 
como ya lo mencionamos es el 
Cuestionario del Ser.
Dentro de los temas el libro 
Reflexiones para mejorar 10 
aspectos de tu vida, se tocan 
temas como viviendo con la 
autoestima, tan necesaria en la 
actualidad, por lo que ahora solo 
resta aplicarla en la aceptación 
de cada uno como persona, 
por lo que para ello han que 
siempre tomar en cuenta cuatro 
consideraciones como es lo que 
decimos, lo que sentimos, lo que 
pensamos y lo que hacemos, para 
saber los niveles de autoestima.

Otro de los capítulos es la 
búsqueda del sentido de la vida, 
en donde a diario se puede ver 
que la sociedad está perdiendo 
ese sentido, de ahí los suicidios 
y otros hechos que se lamentan, 
argumentando que entre más la 
persona se acerque a la cultura 
del tener, más se aleja de la 
cultura del ser, por lo que ahí 
debemos de reflexionar.
Claudia Amor, destacó que 
en ese mismo libro se toca el 
Proyecto de vida; herramienta 
básica para ser feliz, que es muy 
indispensable para que el ser 
humano sepa lo que hace con 
su vida  y el porqué de la vida.
La falta de auto estima de 
tener un proyecto de vida es 
motivo para que haya suicidios, 
por ello necesario leer libros 
de superación personal o 
de desarrollo humano, para 
conocerse mejor así  mismo, en 
un suicidio, la persona no quiere 
terminar con su vida, quiere 
terminar solo con sus problemas, 
pero cuando el ser humano no 
atiende sus situaciones internas 
se acumulan y al término hay 
un detonante que culmina en 
una explosión, por lo que de 
preguntársele a quien se suicidó 
si quería morir, lo más lógico 
sería que nos contestará que 
no, que solo quería solucionar 
sus problemas.

Por: MARIO LUNA

El gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, 
impulsó y concretizó 

un convenio de colaboración 
interinstitucional con el 
Instituto de Altos Estudios 
Jurídicos de Jalisco A.C. con 
el Gobierno Estatal, Congreso 
Local y el Poder Judicial de 
Nayarit, donde el objetivo 
es el intercambio de apoyos 
académicos y operativos 
para impulsar la capacitación 

individual y colectiva en el 
estudio y enseñanza del 
derecho.
Por parte del Poder Legislativo 
firmó dicho convenio Antonio 
Domínguez Castañeda y por 
el Poder Judicial, Rafael 
Pérez Cárdenas, así como 
Aldo Becerra Cruz, por la 
Federación de Abogados  del 
Estado de Nayarit, mientras 
que por parte del Instituto de 
Estudios Jurídicos fue José 
Guillermo García Murillo.

Con esta firma de convenio 
de colaboración institucional 
entre los tres poderes del 
estado, se beneficia a los 
estudiosos del derecho, 
con lo que se abrirán las 
posibilidades de acceder a los 
programas de investigación 
e impartición de cursos de 
formación, capacitación y 
actualización de quienes 
integran el Gobierno estatal, el 
Congreso y el Poder Judicial, 
así como de la Federación 

de Abogados de Nayarit, 
pero sobre todo con la propia 
sociedad en general.
El gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, refirió 
que con ello, lo que se busca es 
que los abogados de solución 
a las demandas del pueblo, 
reconociendo que ahora se 
tiene la total posibilidad de 
tener juristas muy prestigiados, 
pero también capacitados y 
actualizados en este nuevo 
modelo de justicia oral.

En otro orden de ideas, el 
mandatario estatal, designó 
como nuevo subsecretario de 
Egresos de la Secretaría de 
Administración y Finanzas 
del Estado, a Juan Casillas 
Flores, destacando que lo 
que se busca es garantizar 
un equil ibrio f inanciero 
y ético en el uso de los 
recursos públicos por medio 
de los distintos programas de 
gobierno y de una cultura de 
la transparencia.
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Domínguez Castañeda, 
respectivamente, así 
como con Aldo Becerra 
Cruz, representante de la 
Federación de Abogados 
del Estado de Nayarit—, 
con el Director del Instituto 
de Estudios Jurídicos, 
José Guillermo García 
Murillo.
“El día de hoy es una 
e t a p a  i m p o r t a n t e ; 
después de hacer una 
evaluación consensuada 
con los poderes y con las 
federaciones de abogados, 
acordamos y concluimos 
que este convenio, sin duda 
alguna, viene a establecer 
la parte institucional con 

los tres poderes y con las 
federaciones, y va a traer 
beneficios para todos”, señaló 
Espinoza Vargas.
Destacó la importancia 
de que en Nayarit existan 
programas de investigación 

e impartición de cursos para 
la formación, capacitación 
y actualización de quienes 
integran el Gobierno del 
Estado, el Congreso Local, 
el Poder Judicial de Nayarit, 
la Federación de Abogados 

del Estado de Nayarit y 
la sociedad en general.
“Hay una situación que 
nos toca a nosotros 
los abogados trabajar 
y es, precisamente, la 
de construir mexicanos 
cada vez más libres, pero 
también mexicanos que 
busquen una solución 
a las demandas del 
pueblo. Enhorabuena 
por este convenio, porque 
creemos que hemos 

llegado a una tierra fértil, 
donde saldrán juristas muy 
prestigiados, pero también 
muy capacitados en el estado 
de Nayarit”, enfatizó, por su 
parte, García Murillo.

olítica

Apuntala Gobierno obra pública en 
educación, vivienda, deporte y salud

Suscribe Gobierno convenio con el Instituto 
de Altos Estudios Jurídicos de Jalisco

y alcantarillado— para los 
veinte municipios de la 
entidad.
En e l  Presupuesto de 
Egresos de la Federación, 
a g r e g ó ,  s e  l o g r a r o n 
incrementos porcentuales 
muy  impo r t an tes .  En 
infraestructura educativa, 
detalló, alrededor  del 300 
por ciento; el año anterior se 
ejercieron aproximadamente 
192 millones de pesos en el 
estado de Nayarit y para el 
2016 se tienen programados 
cerca de 760 millones de 
pesos.
Para lograr la aplicación 
de los montos asignados 
para el 2016, señaló Gómez 

El Gobierno del Estado, 
el Congreso Local 
y el Poder Judicial 

de Nayarit suscribieron un 
Convenio de Colaboración 
Interinstitucional con el 
Instituto de Altos Estudios 
Jurídicos de Jalisco A.C, el 
cual permitirá un intercambio 
de apoyos académicos y 
operativos para promover 
la capacitación individual y 
colectiva, la investigación, 
y el estudio y enseñanza 
del Derecho, además de 
su difusión temática.
En representación del 
Gobe rnado r  Robe r to 
Sandoval Castañeda, el 
Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas suscribió 
el documento —junto con 
los representantes del Poder 
Judicial y Legislativo, Rafael 
Pérez Cárdenas y Antonio 

es un excelente gestor de los 
recursos federales; Roberto 
Sandoval ha tocado muchas 
puertas en el  gobierno 
federal y ha logrado para 
Nayarit un incremento muy 
importante en el presupuesto 
para desarrollar diferentes 
obras en el estado”, indicó.
P rec i só  que  con  l os 
recursos asignados para 

los próximos  meses, se 
estará en condiciones de 
desarrollar diferentes obras 
en el estado, en las áreas 
de educación, vivienda, 
deporte y salud, así como 
en infraestructura básica 
—drenajes, agua potable 

Olguín, es necesario que 
las diferentes dependencias 
gubernamentales y los 
ayuntamientos elaboren 
en t iempo y forma sus 
expedientes técnicos para 
hacer su evaluación y la 
aprobación de los mismos.

Como parte de las 
gestiones realizadas 
por el Gobernador 

Roberto Sandoval Castañeda 
ante el gobierno federal, se 
logró —para el presente 
a ñ o —  u n  i m p o r t a n t e 
incremento presupuestal 
para la ejecución de obra 
pública directa, por el orden 
de los 7 mil millones de pesos, 
anunció el secretario de 
Planeación, Programación 
y Presupuesto del estado, 
Roy Gómez Olguín.
“Tenemos un Gobernador que 
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Por Edmundo Virgen
Un intenso recorrido por el 
municipio de San Blas realizó 
el pasado fin de semana el ex 
senador de la república Raúl 
Mejía González, sosteniendo 
importantes reuniones de 
trabajo con líderes campesinos, 
com isa r i ados  e j i da l es , 
pescadores, amas de casa 
y jóvenes estudiantes, de 
quienes escucho de viva voz 
la problemática económica y 

las necesidades que existen 
en aquella zona del estado.
En esta visita realizada a los 
ejidos de La Goma, La Culebra, 
Autan y Guadalupe Victoria, 
Mejía González habló del 
rezago económico que a través 
de los años ha prevalecido en 
gran parte del estado y que el 
municipio de San Blas no es 
la excepción. Precisamente 
ante un numeroso grupo de 
vecinos de  Guadalupe Victoria, 

señaló que hace algunas 
décadas en toda esa región 
se instalaron fábricas, hubo 
inversiones importantes y se 
abrieron fuentes de trabajo 
para la comunidad, pero luego 
surgieron problemas, que 
llevaron al cierre de las plantas 
y en consecuencia, el despido 
de los trabajadores.
Hoy en día, expresó Raúl 
Mejía González, el desempleo 
persiste en todo el estado y se 
requiere hacer política de la 
buena que impulse el desarrollo 
en todos los municipios de 
Nayarit, para que los jóvenes 
tengan empleo, con salarios 
dignos y de esta manera  puedan 
contribuir al sustento familiar, 
por qué sucede que en el hogar 
los jóvenes desempleados 
se mantienen con la pensión 
que reciben sus padres, y 
definitivamente las cosas 
deben ser a la inversa, el 
joven debe tener empleo bien 

Raúl Mejía se reunió con 
campesinos y pescadores 
del municipio de San Blas

olítica

Y agregó, que ya es tiempo 
que al municipio de San Blas 
llegue el progreso, para que 
haya una mejor calidad de vida 
para sus habitantes, por que 
disponen de todos los recursos 
naturales para lograrlo, ya que 
hay pesca, agricultura, playas 
y muchas bellezas naturales 
que deben de aprovecharse y 
que por falta de organización 
no se explotan, pero ya es 
tiempo que sus habitantes 
se beneficien de su riqueza 
natural, apuntó.
Para terminar, Raúl Mejía hizo 
un llamado a los pobladores de 
estos ejidos a trabajar unidos 
para buscar soluciones a los 
problemas que entorpecen el 
desarrollo del estado e impulsar 
el progreso, para generar una 
mejor calidad de vida en cada 
una de las familias, acoto.

remunerado para que pueda 
contribuir a los gastos en el 
hogar, que pueda estudiar y 
que al terminar una carrera 
encuentre trabajo, eso es lo 
que necesita el estado para 
que los nayaritas no tengan 
que ir a buscar empleo a los 
Estados Unidos.
Por lo anterior, el ex senador 
de la república convocó a los 
vecinos de estas poblaciones 
a trabajar en equipo y a 
sumarse a su proyecto de 
trabajo, para buscar soluciones 
a todos los problemas que 
afectan al estado, todo ello 
aplicando política de la buena, 
la que cumple compromisos, 
la de la honestidad, la de 
la transparencia, la que se 
preocupa por que los programas 
federales realmente lleguen a 
quien lo necesita.
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Prepara el  
XXVII concurso 

estatal de oratoria 
“Juan Escutia” 2016

Designan nuevo 
Subsecretario 
de Egresos

El Congreso del Estado de Nayarit

olítica

Las sedes del concurso serán: el Museo Juan Escutia, 
la Casa de la Cultura Jurídica, el Museo de Culturas 

Populares  e Indígenas y el Museo Regional.
Tepic.-Seguir fomentando los 
valores cívicos, patrióticos, 
sociales y culturales en las 
niñas, niños y jóvenes ha 
sido una tarea primordial 
para la Trigésima Primera 
Legislatura, es por ello que 
a través de la Comisión 
de Educación y Cultura, el 
Congreso del Estado está 
preparando la edición número 
27 del Concurso Estatal de 
Oratoria “Juan Escutia” 2016.
De acuerdo a lo que se 
establece la convocatoria el 
pasado 18 de enero se inició 
con la etapa municipal en cada 
uno de los ayuntamientos, 
etapa que concluye el día 
viernes 12 de febrero, de 
la cual se obtendrán los 
ganadores del primer lugar 
de cada una de las siete 

categorías quienes acudirán a 
participar en la etapa estatal 
representando a su municipio 
el día 22 de febrero.
Las sedes en las que se 
desarrollará este concurso 
son en el Museo Juan 
Escutia, la Casa de la Cultura 
Jurídica, el Museo de Culturas 
Populares e Indígenas y el 
Museo Regional, ello de 
manera simultánea.
Uno de los objetivos de 
este concurso, consiste en 
impulsar la participación de 
la niñez y juventud desde 
los 4 hasta los 29 años 
de edad en la exposición 
oral del pensamiento, de 
los problemas, retos y 
compromisos, así como 
abrir un espacio plural, libre, 
democrático e institucional 

para motivar a la juventud y 
participe en la vida política 
y social del Estado.
Es importante destacar 
que por medio del Decreto 
7231 fue que se instituyó el 
Concurso Estatal de Oratoria, 
el cual ha sido base para 
la formación de grandes 
oradores a nivel nacional, 
cuyos nombres figuran en 
los principales concursos 
de esta índole, además de 
ser un concurso único en su 
género dentro de la República 
Mexicana.
De esta manera en la edición 
número 27 del Concurso 
Estatal de Oratoria “Juan 
Escutia”, las diputadas y 
diputados de la Trigésima 
Primera Legislatura rinden 
tributo al héroe nayarita. 

uso de los recursos públicos, por 
medio de los programas de gobierno 
y de una cultura de transparencia.
A nombre del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, el Secretario 
General de Gobierno le indicó al 
nuevo subsecretario de Egresos que 
se trabaje en apuntalar los sistemas 
de la administración pública, tanto 
en planeación estratégica como en 
finanzas, organización y recursos 
humanos para entregarles cuentas 
claras a los contribuyentes nayaritas.
Juan Casillas Flores ha trabajado 

en áreas relacionadas con la 
administración, en los sectores 
público y privado. Fue director general 
de Contabilidad y Presupuesto de 
la Secretaría de Administración y 
Finanzas del Gobierno del estado.
En el acto estuvieron presentes 
el  Secretar io de Planeación, 
Programación y Presupuesto, Roy 
Gómez Olguín, el Secretario de 
Administración y Finanzas, Mario 
Pacheco Ventura y el Secretario 
General de la Contraloría del estado, 
Luis Apaseo Gordillo, entre otros.

El Gobernador  Rober to 
Sandoval Castañeda designó 
como nuevo subsecretario 

de Egresos de la Secretaría de 
Administración y Finanzas del 
estado, a Juan Casillas Flores. 
En representación del mandatario 
estatal, el Secretario General de 

Gobierno, José Trinidad Espinoza 
Vargas, le tomó protesta al nuevo 
funcionario.
Durante el acto protocolario, el 
encargado de la política interna 
del estado señaló que la actual 
administración busca que se garantice 
un equilibrio financiero y ético en el 
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San Blas

casa digna donde vivir.
Carmen Guzmán " La China" 
oriunda de Tuxpan y avecinda 
en la colonia Juárez de la 
cabecera municipal, vive 
sola en una pequeña choza 
, ya que a raíz de que fue 
abandonada por su esposo, 
fue abandonada por dos 
de sus hijos que hoy viven 

en Estados Unidos y se vio 
obligada a vivir de recoger 
botes de aluminio.
Hoy la vida le sonrió y fue 
sorprendida por el alcalde , 
que al escuchar su historia 
y las dificultades que ha 
enfrentado en la vida. Se 
comprometió a construirle una 
casa , ponerle una cocina y 

En audiencia pública 
Carmen Guzmán de 
68 años, conocida 

por todos en San Blas como 
"La China", a quien la vida le 
arrebato una hija, abandonada 
por su esposo y sus hijos , 
encontró la mano amiga del 
Presidente Municipal de San 
Blas, quien le construirá una 

10

Construirá casa Layin 
a la “China”, personaje 

de San Blas que se 
dedica a recoger botes 

comprarle una estufa, lo que 
provoco su llanto y un fuerte 
abrazo a su amigo Layin, 
como ella llama al alcalde 
de San Blas.
En su cuenta de facebook, 
Hilario Ramírez Villanueva 
y El Amigo Layin, el alcalde 
público "La vida y dios pone en 
nuestras manos la posibilidad 
de hacer la diferencia en la 
vida de una persona. Hoy 
me comprometí con Claudia, 
nuestra querida "China" de 
San Blas ,a quien el destino 
la separo de toda su familia y 
vive en una pequeña choza 
, a construirle una casa 
para vivir ; bendito dios por 
permitirme ser útil a otro ser 

humano y hacerlo feliz. Al 
final del camino nada nos 
llevaremos cuando seamos 
llamados a cuentas".
En entrevista con medios de 
comunicación, Hilario Ramírez 
" El Amigo Layín" comento 
que "solo las personas que 
sabemos de pobreza, pero 
no solo de ver u oír, sino 
de vivirlo, es por ello que 
siempre trato de dar , si la 
vida me ha dado, porque no 
compartirlo con los demás, 
darles esperanza y alegría 
a sus vidas, a mi dios ya 
me dio mucho, y yo estoy 
convencido que nací para 
dar y me voy a morir dando" 
concluyó.

Enfrentaremos el reto del nuevo 
sistema de justicia penal en 

Nayarit: Ahumada Valenzuela

En conjunto y haciendo equipoPor: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- El Magistrado del 
Tribunal Superior de Justicia 
Miguel Ahumada Valenzuela, 
dio a conocer en entrevista, 
que ya se tomaron cartas en 
el asunto y en conjunto con 
el Poder Judicial, que preside 
el Magistrado, Pedro Antonio 
Enríquez Soto y la Fiscalía 
General del Estado, que preside 
el licenciado Edgar Veytia, 
para enfrentar este gran reto 
que se va a sacar adelante, 
y que es el nuevo Sistema de 
Justicia Penal Acusatorio en 
Nayarit.
Indicando el entrevistado, “de 
este nuevo sistema de justica 
penal en Nayarit ya se hablaba 
desde hace tres años y medio 
atrás, motivo por lo que nos 
pusimos todos a trabajar en 

equipo y ya que por el solo 
hecho de ver en otros estados 
esas experiencias y nosotros 
por haber empezado tarde esto 
no implicaba que no fuéramos 
a tener éxito, sino hoy en día 
con voluntad política y con 
voluntad de todos y cada 
uno de los operadores que 
participan en la reforma, se 
ha logrado dar estos pasos 
y la implementación en otros 
estados que se han tenido aquí 
en Nayarit”, expresó.
Abundando el Magistrado, 
Ahumada Valenzuela, “como 
todos saben y lo refirió el 
Mag is t rado Pres idente , 
Pedro Antonio Enríquez Soto, 
iniciamos hace un año aquí en 
la Sala de Oralidad del Centro 
de la Mujer se encuentra a un 
99% a la salida pasando el 
puente de San Cayetano, ahí 

se encuentra el monumento del 
Rey Nayar, están instaladas 
tres Salas de Oral idad, 
construcción realizada por el 
señor Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, dando 
todo el apoyo y todo el 
esfuerzo para llevar a cabo 
la implementación de esta 
nueva reforma”.
Por último manifestó, “este 
gran apoyo que se está dando 
es en infraestructura, y es un 
edificio que va a contar también 

con los separos obligatorios 
conducentes, con bodegas 
de evidencia con todas las 
medidas de seguridad y las 
medidas que marca la norma 
para el ingreso de todo el 
personal y la operación, así 
mismo para que tenga la 
comodidad el público para 
darle una mejor atención en lo 
que es la implementación de 
justica al ciudadano, ya que 
Nayarit contará con Salas de 
Oralidad en todo el estado”.
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Emotiva inauguración del Festival 
Musical “José Miguel Ferrer Hinojosa”

La Escuela Superior de 
Música del Gobierno del 
Estado, cuyo director es 
el maestro Rafael Alfredo 
Almanza Aguilar, mediante 
la Orquesta Juvenil de 
la misma inst i tución, 
así como la Orquesta 
de Cuerdas “José Pablo 
Moncayo” de la Fundación 
Álica, el Coro “Satie”, 
y la Soprano Alejandra 
Delgadillo, interpretaron 
música de Mozart, Vivaldi, 
Frank y Mejía de manera 
magistral, a la altura de 
las circunstancias.
La siguiente cita es el 
miércoles 27 en el Centro 
de Arte Contemporáneo 

ociales

uminorN
Agustín Almanza AguilarEmotivo evento de 

inauguración del 
Festival de Música 

“José Miguel  Ferrer 
Hinojosa” en la sacra 
catedral de Tepic, donde 
el tiempo transcurrido, 
casi una hora -de 6 a 6:45 
pm-, pareció un instante 
poético.
En la misa, la intervención 
del rector del santo recinto 
fué muy inspirada, ello bajo 
el año de la misericordia, 
conforme lo dictaminó el 
Sumo Pontífice Francisco. 
Misericordia, sí, para 
todos los presentes y 
bienaventuranza para el 
alma noble del maestro 

Ferrer, que descansa ya 
en paz. Se fue muy joven, 
a los 46 años, pero dejó 
buena semilla en el ámbito 
artístico musical. La fé 
en el Ser Supremo, den 
Dios, en Cristo y en el 
Espíritu Santo se patentizó 
en la bendita ceremonia 

eclesiástica. Al pedir un 
aplauso para el siempre 
bien recordado maestro 
José Miguel, al final del 
ritual de la Santa Misa, fue 
apoteótico, largo y lleno 

de energía.
Todo un reconocimiento 
a un gran hombre, a un 
gran artista, buen esposo 
y padre de familia. Nunca 
se le olvidará.

“Emilia Ortíz”. Hay que 
estar presentes.
REFERÉNDUM: Y no se 
olvide que en ‘BAZAR 
MÉXICO” encuentra usted 
lo mejor en herramientas 
nuevas y usadas,  y 
duplicación de llaves desde 
diez pesos. Está a sus 
órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado 
del puente), en la colonia 
Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo 
TOÑO FLORES. Teléfonos 
216 16 07 y (Cel.) 311 121 
99 64. ¡Visítenos y saldrá 
convencido!
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NICE anuncia 
apertura 
en Nayarit

Por Ángel Carbajal Aguilar
A partir del pasado 25 de Enero en 
que Alejandro Litchi Presidente del 
Corporativo Nice de México, anunciara 
la apertura del Centro de Distribución 
número 35, logro de los distribuidores 
nayaritas al sumar trescientos mil puntos 
en tres meses consecutivos, o cien mil, 
durante cada uno de los tres meses 
que pone como condición la empresa.
Alejandro Litchi llegó acompañado de 
otro ejecutivo, Alejandro La Madrid y 
el distribuidor Independiente Diamante 
Máster Gerardo Domínguez, quienes 
fueron recibidos por el grupo de 
compromiso a cargo de la líder en 
Nayarit Georgina García. 
Con un salón a reventar de afiliados 
e invitados, a quienes se les invitó a 
redoblar ventas y afiliaciones, porque 
a partir de esta fecha los ojos de todo 
México, Estados Unidos, sudamericano y 
Europa estarán fijos en TEPIC,  buscado 
llevar agua a su molino y llevarse las 
ganancias a sus tierras, a través de 
diferenciales y regalías.
Al final en entrevista con Gerardo 
Domínguez, dijo que era una gran 
oportunidad para toda la gente de 
Nayarit, que con la apertura del Centro 
de Distribución se iban a generar muchas 
fuentes de trabajo, que van a ayudar a 
mucha gente a tener ingresos propios 
y con un negocio independiente.
Agregó, que eso sería suficiente para 
beneficio de sus familias, de sus seres 
queridos y sobre todo como un apoyo 
para crecer la economía del Estado 
de Nayarit, pues a la fecha ya hay 
cheques de diferenciales y regalías 
desde sumas pequeñas hasta más de 
veinte mil pesos.
Dijo que es un negocio joven que va a 
cumplir veinte años, es una empresa 
cien por ciento mexicana, con fábrica 
en Guadalajara, empresa en expansión 
en Estados Unidos, Colombia, Costa 
Rica y Europa.
Nayarit debe estar muy contento, porque 
precisamente, aquí en la capital Tepic 
se abre un Centro de Distribución más, 
con este van ser 35 en la República 
Mexicana.
Deben aprovechar las oportunidades 
para que inviten a mucha gente a 
formar su propio negocio, a que tengan 
ingresos que puedan compensar los 
gastos diarios de sus familias y sobre 
todo que sepan que NICE cumple con 
calidad de vida. Sólo hay que afiliarse, 
salir a vender todos los días y lograr 
la venta directa y cuando inviten gente 
reciban cheque de diferenciales, luego 
regalías, bonos, autos, viajes nacionales 
e Internacionales y formar una gran 
comunidad.
Los ingresos residuales por formar 
grupos a los que hay que entrenar, 
capacitar y tener ingresos residuales en 
cheques hasta el último día de su vida 
y no tener que trabajar en el empleo 
lineal hasta el último día de su vida.
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El Secretario de Planeación, Programación y 
Presupuesto en el Estado, Roy Gómez Olguín, 
informó que gracias a las gestiones realizadas 
por el gobernador Roberto Sandoval Castañeda, 
ante el gobierno federal, se pudo lograr para 
este año, un incremento presupuestal para 
ejecución de obra pública directa del orden de 
los 7 mil millones de pesos, con ello se apuntala 
y se garantiza la obra en educación, vivienda, 
deporte y salud.
El funcionario estatal, calificó de excelente 
gestor en la búsqueda de recursos federales 
al mandatario estatal, subrayando que dichos 
recursos estarán siendo asignados a la entidad, 
en los próximos meses, para estar en condiciones 
de ejecutar una serie de diferentes obras de 
desarrollo para el estado.
Los rubros que se estarán privilegiando con estos 
7 mil millones de pesos, son educación vivienda, 

deporte y salud, así como la infraestructura básica 
como es, drenaje, agua potable y alcantarillado, 
dichas obras se estarán ejecutando en los 20 
municipios respectivamente.
Roy Gómez Olguín, refirió que en el Presupuesto 
de Egresos de la Federación, se logró un 
incremento muy importante en infraestructura 
educativa, don estimó que fue más del 300 por 
ciento en comparación al año pasado, donde 
se ejercieron solamente 192 millones de pesos 
en la entidad y para este año del 2016, serán 
alrededor de los 760 millones de pesos, lo que 
habla de la importancia que reviste en este 
gobierno de la gente, la educación.
Ante este logro de recursos federalizados, 
es necesario que todas las dependencias 
gubernamentales, así como los propios 
ayuntamientos elaboren en tiempo y forma sus 
respectivos expedientes técnicos para realizar 
su evaluación y aprobación de estos, acotó 
Gómez Olguín.

Fiscalía General rinde 
resultados, Nayarit es 

seguro para todos

7 MDP extras para obra 
directa para Nayarit 
gestionó Roy Gómez 

Ciudadanos confirman…

•El Proyecto 
Ciudadano por la Paz 
de México “Semáforo 
Delictivo”, confirma 
que Nayarit se 
encuentra entre los 
primeros lugares del 
País más seguros.

•El Fiscal General 
Edgar Veytia, señaló 

que Nayarit desde 
hace ya más de 4 años, 

ha emprendido una 
lucha frontal contra la 

delincuencia, acciones 
que han permitido 
al Gobierno de la 

Gente, salvaguardar la 
seguridad de las familias 

nayaritas. 
Tepic.- De acuerdo a cifras 
presentadas por el Proyecto 
Ciudadano por la Paz de México 
“Semáforo Delictivo”, Nayarit se 
encuentra entre los primeros 
lugares del País más seguros. 
El proyecto ciudadano, maneja 
cifras y denuncias de la sociedad, 
así como su percepción en 
la materia; arrojando como 
resultado que la entidad es uno 
de los Estados más seguros del 
País al igual que Puebla 
y San Luis Potosí. 
Lo anterior, resultó luego 
de la evaluación de 
diversos delitos como 
Robo (casa, negocio, 
vehículo, a persona), 
Ejecuciones, Homicidio, 
Lesiones, Violación, 
Secuestro y Extorsión. 
El Fiscal General Edgar 
Veytia, mencionó al 
respecto que Nayarit 
desde hace ya más de 
4 años, ha emprendido 
una lucha frontal contra 
la delincuencia, acciones 
que han permit ido 

al Gobierno de la Gente, 
salvaguardar la seguridad de 
las familias nayaritas. 
“Además de que este esfuerzo 
en conjunto con las diferentes 
corporaciones policiacas, ha 
permitido que las instituciones, y 
sobre todo la sociedad, puedan 
sentirse seguros y confiados 
de que la justicia existe para 
los nayaritas y sus visitantes”, 
concluyó Edgar Veytia. 

En febrero se debe presentar prima en seguro de riesgo ante IMSS 
El Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), hace un atento 
recordatorio a los patrones 
registrados en el Instituto que 
hayan completado un periodo 
anual sin cambio en su actividad 
económica, del 1° de enero al 31 
de diciembre de 2015, para que 
presenten la Determinación de la 
Prima en el Seguro de Riesgo de 
Trabajo.
Esta obligación ante el Instituto 
es una cuota que los patrones 
deben cubrir por ley y que aumenta 
o disminuye de acuerdo a la 
siniestralidad que haya sufrido 
sus trabajadores en el ejercicio 
inmediato anterior, en este caso 
sería del 1° de enero al 31 de 
diciembre del 2015.
El Jefe del Departamento de 
Supervisión de Afiliación, adscrito 
a la delegación, Román Alberto 

Loza Estrada informó que cuentan 
con todo el mes de febrero para 
presentar la Determinación de la 
Prima en el Seguro de Riesgo de 
Trabajo ante el IMSS.
Destacó que también se puede 
aprovechar los medios electrónicos 
con que cuenta el Instituto para la 
presentación de la DPSRT; o por 
Internet, si los patrones cuentan 
con firma patronal de identificación 
electrónica deberá generar en el 
Sistema Único de Autodeterminación 
(SUA versión 3.4.6) el archivo con 
extensión .DAP y enviarlo a través 
del IDSE (IMSS desde su empesa). 
De esta forma también obtendrán 
un acuse de notarial de recibido, 
(acuse electrónico).
En caso de que no cuente con firma 
digital, a partir del día 28 de enero 
estará disponible en la página del 
IMSS http://www.imss.gob.mx/ una 

aplicación para que hagan el cálculo  
de esta prima de grado de riesgo, y 
mediante ese cálculo van a obtener 
un archivo electrónico que deberán 
de presentar en un dispositivo USB 
en la sub delegación acompañado 
de los documentos que emite este 
proceso.
Esta página web realiza dos acciones 
básicas para el cumplimento del 
trámite en cuestión: Generación de 
archivo electrónico: Implementa la 
funcionalidad para la generación 
de un archivo con extensión .SRT 
que permitirá simplificar el manejo 
interno que se da a la información 
que usted presenta ante el IMSS. 
Con ello, se evitarán errores en la 
captura, eliminando el riesgo de 
que existan diferencias derivadas 
de la manipulación de los datos. 
  Impresión de los formatos: CLEM-
22 y CLEM-22A con los datos de 

su Determinación para acuse de 
recepción del trámite. Tanto el 
archivo .SRT como los formatos 
CLEM-22 y CLEM-22A, deberán 
presentarse en dispositivo USB 
en la ventanilla de Afiliación de la 
Subdelegación que le corresponda, 
durante el mes de febrero.
El funcionario adscrito a la delegación 
estatal del IMSS, advirtió que en 
caso de que se hayan presentado 
riesgos de trabajo durante el 
ejercicio que se menciona y no los 
declararan, serán sujetos a una 
sanción. El Instituto está facultado 
para emitirles una multa por haber 
omitido su declaración y esa prima 
de grado de riesgo se calcularía 
en base a los datos que tiene el 
Instituto.
En el interés de que los contadores 
cuenten con las herramientas 
informativas sobre el tema, el área 

de afiliación cobranza, organiza 
cursos informativos para contadores 
públicos de empresas, cámaras y 
uniones como el programado para el 
28 de enero a la 17:00 horas en la 
sala de reuniones de COPARMEX, 
para que la presentación de la 
Determinación de la Prima, se 
realice de acuerdo a lo establecido 
en la Ley del Seguro Social, 
Luego de reiterar que el periodo 
para la presentación es del  1 al 28 
de febrero, en caso de que hubiera 
alguna extensión de este periodo se 
les notificará por medios electrónicos, 
Román Alberto Loza señaló que 
para cualquier información adicional 
o consulta sobre este tema, se 
invita a los contadores y patrones 
para que se comuniquen a los 
módulos de orientación en las 
oficinas administrativas de la sede 
delegacional, ubicada en Calzada 
del Ejercito Nacional Nº 14, a los 
teléfonos: 2 13 11 70 ext. 1230,1203 
y 1168.
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VISORÍAS
Por Jorge S. Casillas Barajas

pinión

PA R A  E M P E Z A R . . . . .
SALUDAMOS EN SUS 
OFICINAS AL NUEVO TITULAR 

DEL INSTITUTO NAYARITA DE 
CULTURA FÍSICA Y DEPORTE 
(INCUFID) ARIEL LUGO CORRALES 
A QUIEN LE INQUIRIMOS SOBRE 
LA NUEVA FORMA DE RESPALDAR 
AL DEPORTE y nos contesta que se 
estarán redoblando esfuerzos, ya que 
el Gobernador del Estado Roberto 
Sandoval Castañeda no varía en 
sus percepciones de respaldar a los 
jóvenes que, con entusiasmo, con 
coraje, con gallardía y con pundonor 
defienden la camiseta de Nayarit y 
que,  con arrogancia, se enfrentan a los 
competidores de otros Estados de la 
República y del Mundo entero....ARIEL 
LUGO, EXPRESÓ QUE PARA ESTE 
2016, A INICIATIVA DEL MANDATARIO 
ESTATAL, SE FORTALECIERON A LAS 
ASOCIACIONES DEPORTIVAS CON 
MATERIAL Y EQUIPO SUFICIENTE 
PARA LAS PRÁCTICAS DEPORTIVAS, 
como han sido a las Asociaciones 
de Gimnasia rítmica, de beisbol, de 
Atletismo, de Basquetbol y e box, entre 
otras y que la mística de trabajo es seguir 
respaldando a éstas agrupaciones 
para que  los entrenadores y sus 
chamacos no tengan pretextos para 
no entrenar y para dejar de participar 
en competencias oficiales.....ESTÁ 
CALENDARIZADA LA ENTREGA 
DE MATERIAL DEPORTIVO 
CONFORME LO ESTABLECE EL 
PLAN ESTATAL DE DESARROLLO 
YA QUE ASÍ BUSCAREMOS QUE 
EN LA OLIMPIADA NACIONAL 
JUVENIL E INFANTIL 2016 QUE 
YA INICIÓ, NAYARIT TENGA UNA 
DESTACADA PARTICIPACIÓN......
POR CIERTO, ARIEL LUGO LES 
ESTARÁ EXIGIENDO A LOS 
ENTRENADORES NACIONALES Y 
EXTRANJEROS, PRODUCTIVIDAD 
EN SU TRABAJO, SÍ, QUE SU 
ACCIONAR SE VEA REFLEJADO 
EN EL JÓVEN COMPETIDOR porque 
ya es necesario que los nayaritas 
no bajen la guardia ni “duerman en 
sus laureles”, es decir, que si en 
las ediciones 2014 y 2015 de ON  
obtuvieron medalla de Oro, ahora 
vayan con la fijación de repetir 
en el Pódium de los Triunfadores, 
porque sí pueden y sí estarán 
debidamente preparados.....AQUÍ 
EN LO PERSONAL, LE SUGIERO A 
ARIEL LUGO QUE DESPIERTE DE LA 
“MODORRA” A LOS ENTRENADORES 
QUE NOMÁS VAN A “TURISTEAR” EN 
ALGUNOS ENTRENAMIENTOS Y QUE 

LES EXIJA QUE DEJEN LA “MILONGA” 
PARA OTRAS OCASIONES, LOS 
NOMBRES NOS LOS RESERVAMOS, 
PERO DEBE SER PAREJA LA 
OBLIGACIÓN.....Y LA VERDAD ES 
QUE TIENE MUCHO TRABAJO 
ARIEL LUGO  CORRALES Y NO 
ES SEGUIR EL PLAN DE TRABAJO 
DE DAVID AGUILAR ESTRADA 
EL EX DEL INCUFID, ES SEGUIR 
APOYANDO LAS INICIATIVAS 
DEL MANDATARIO ESTATAL DE 
IMPULSAR OS PROGRAMAS Y 
ACTIVIDADES DEPORTIVAS PARA 
TENER MÁS DEPORTISTAS DE 
RECONOCIMIENTO NACIONAL 
E INTERNACIONAL... .LUPITA 
RESÉNDIZ, LA DESTACADA 
G I M N A S TA N AYA R I TA S E 
ENCUENTRA EN ESTADOS UNIDOS 
CAUSANDO SENSACIÓN EN UN 
EVENTO INTERNACIONAL Y, AL 
VER SU PRIMERA PARTICIPACIÓN, 
NOS DEJÓ CAUTIVADOS POR TAN 
IMPRESIONANTE EJECUCIÓN 
DE SU ACTIVIDAD, LO CUAL LE 
VALIÓ EL APLAUSO DE PROPIOS 
Y EXTRAÑOS. LE DESEAMOS 
SUERTE A LA PUPILA DE LIZBETH 
VICTORIA LARIOS NILA QUE 
ES SU ENTRENADORA....OTRA 
DESTACADA DEPORTISTA ES LA 
MULTICAMPEONA CARO LUGO, 
QUIEN YA SE ENCUENTRA EN LA 
PRESELECCIÓN MEXICANA DE 
PESAS Y QUE ES UN PROSPECTO 
PARA ASISTIR A LOS JUEGOS 
OLÍMPICOS DE RÍO DE JANEIRO 
2016, la nayarita se encuentra en la 
ciudad de Monterrey, Nuevo León 
becada y trabajando para cumplir con 
sus anhelos de Representar a México 
en los Juegos Olímpicos que es la 
cúspide de los eventos deportivos 
Internacionales, le deseamos 
suerte y sea enlistada entre las que 
nos irán a Representar.....CARO 
LUGO HA ESTADO EN CHINA 
PREPARÁNDOSE, PERO TAMBIÉN 
HA SUFRIDO LAS CONSECUENCIAS 
DE LAS COMPETENCIAS CON 
LAS LESIONES EN HOMBROS Y 
RODILLAS....ANTE ESE TIPO DE 
SITUACIONES ENTRE LOS JÓVENES 
DEPORTISTAS y aquí debemos 
reconocer que la intervención de los 
padres de Familia y las Autoridades del 
Deporte tienen mucho que ver, ya que 
les dan el respaldo y apoyo suficiente 
y necesario para salir adelante, por 
lo que los Páter-Familias merecen 
un aplauso y el reconocimiento del 
pueblo....DE LO DEMÁS, PUES....
VEREMOS Y DIREMOS.

Palestra 
Por Gilberto Cervantes Rivera, poeta de Cucharas

Ocurrió a Tepic por primera 
vez en plan de conquista 
política, el diputado federal 

del Movimiento Ciudadano, Manuel 
de Jesús Espino Barrientos; el año 
pasado anunció que venía, pero 
diversas circunstancias le impidieron 
llegar; este lunes pasado, fue recibido 
con honores, en conocido salón 
de eventos del Motel La Loma; 
muchos los llamados, muy pocos 
pero escogidos, escucharon al líder 
nacional de Ruta Cinco, quien ni más 
ni menos, propone la suma de la gente 
que vota, con el mono menos malo, 
electoralmente hablando; sin importar 
que sea de izquierda, de derecha, 
del centro o gente sin partido; que 
los identifique la honestidad y las 
ganas de terminar la encomienda 
para la cual fueron electos. Aquí en 
Nayarit se van a estrenar apoyando al 
candidato a gobernador que les llene 
el ojo, también a los abanderados por 
alcaldías, regidurías y diputaciones 
locales; acompañado por Heriberto 
García y Lupe Anzaldo, ambos 
de Compostela, Espino Barrientos 
piensa que Ruta Cinco puede ganar 
espacios hasta con el esfuerzo de un 
solo militante. Como coordinador de 
este movimiento en nuestra entidad, 
nombró a Francisco Turón, encargado 
de realizar la obra negra, igual que 
todo lo demás, importante. 
Destacando en el presídium la 
presencia de una dama muy bien 
parecida, Patricia Elisa Durán Reveles, 
empresaria que ha sido diputada 
federal y secretara nacional del PAN 
en la cartera de promoción política 
de la mujer. Pero volviendo con 
Manuel, recordemos que Espino 
Barrientos dirigió al PAN durante la 
nefasta administración de Felipe del 
Sagrado Corazón de Jesús Calderón 
Hinojoza, contra quien se enfrentó a 
muerte, y si no lo echamos al bote, 
dijo en plan de broma,  fue porque no 
nos alcanzó el tiempo… En Nayarit, 
solamente un ex alcalde de San 
Blas y un ex funcionario del IMSS, 
han caído a prisión por cuestiones 
políticas: José Luis Lizaola Sánchez 
y Gilberto Martínez López, fueron 
víctimas más que nada de venganzas 
personales. Gente del sistema ambos, 
pero de ahí en fuera, tanto José Luis 
Sánchez González, Martín Ulloa 
Benítez, José de Jesús Benítez Osuna 
y entre otros, el dirigente agrario 
Ramón Pacheco Lamas,  no están 
identificados con el PRI; cayeron al 
bote por motivos políticos. La ley 
debe aplicarse con justicia, para que 
la gente crea en aquellos que ocupan 
cargos de ministerios públicos, jueces 
y magistrados.

Ahorita anda el revuelo por la detención 
de dos ex tesoreros municipales, pero al 
“Toro” González Curiel, con demandas 
penales muy bien fundamentadas, 
en lugar de castigarlo, lo premian 
haciéndolo primero delegado del PRI 
en Bahía de Banderas y luego titular 
de la CONAGUA. Todo mundo está 
de acuerdo en que este “Toro” es una 
rata de dos patas, sin embargo, no 
le pueden hacer nada porque cuenta 
con la protección de alguien muy 
poderoso y les aseguro que nada tiene 
que ver con Dios; y lo mismo pasa 
con el caso del director estatal de 
Protección Civil, Martín Tapia Miranda, 
su irresponsabilidad en el manejo de 
un incendio, provocó la muerte de un 
joven que confiado en este personaje 
del averno, murió chamuscado al 
no abrirse las puertas que pudieran 
permitirle salir del espantoso lugar, 
acaso con leves quemaduras. También 
tenemos el misterioso caso del titular 
de la Junta Local de Conciliación y 
Arbitraje, Kenyi Peña Soto, a quien 
le detectaron dos credenciales de 
elector con un segundo nombre más 
falso que Javier “Chango Boots”  
Delgado Iriarte, encargado de los 
asuntos que tienen que ver con la 
gestoría en el Congreso del Estado. 
Este Kenyi también parece que cuenta 
con el respaldo de gente poderosa, 
por ello sigue encumbrado, a pesar de 
que protege los intereses de sus amos 
los patrones, en detrimento y perjuicio 
de los humildes trabajadores… Me 
preocupa lo que leo en los periódicos 
respecto al consumo de las drogas 
entre niños y adolescentes de Nayarit. 
Roberto Sandoval le ordenó al Fiscal 
General que acabara con las balaceras, 
pero desgraciadamente no se ha 
podido terminar con la inseguridad 
que provoca un alcohólico o un 
drogadicto: violencia intrafamiliar, 
riñas, crímenes, violaciones, un 
verdadero infierno en la tierra. ¿Qué 
pasa con los centros encargados de 
rehabilitar a los viciosos, llámense 
CECA o Marakame?. Sale carísimo 
internar a los enfermos y la verdad 
Alcance Victoria hace lo que puede, 
pero lo hace, que es lo más importante; 
un aplauso para sus directivos e 
integrantes…  
PALESTRAZO: el profesor René 
Hernández Ocegueda, afina los 
detalles que lo hagan amarrar, igual 
que la suplente de la diputada federal 
Jazmín Bugarín, un escaño en la 
próxima legislatura local; lo bueno 
del asunto es que hasta el momento 
no se sabe de hombres que hayan 
parido; así que maestro, repórtese 
con el líder estatal del PRI, Juan 
Carlos Ríos Lara para que lo apoye. 
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Ixtlán del Río

El licenciado Heraclio 
Camacho Ulloa, festejó 

en familia su cumpleaños

A Roberto Félix  “Piolín”,  no le interesa la diputación local

Hay mucho que 
hacer por las 

comunidades de 
la demarcación 

siete: Chago 
Valderrama

Cuando un “perro” muerde su 
propietario debe de indemnizar los daños

15

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El sub 
director de seguridad pública 
municipal licenciado Heraclio 
Camacho Ulloa, rodeado de 
familiares y amigos festejó su 
cumpleaños en la comodidad 
de su hogar donde se organizó 
una gran fiesta en su honor. 
El festejado recibió infinidad 
de regalos; la comida fue el 
pretexto perfecto para escuchar 
las miles de anécdotas que se 
viven a diario es el trabajo, los 
invitados pudieron saborear 
una gran variedad de platillos 

típicos de la región.
Los invitados le cantaron las 
mañanitas con gran aprecio y 
fue sorprendido con un bello 
pastel lleno de velitas, las cuales 
fueron apagadas entre aplausos 
y felicitaciones, después con 
emoción  abrió cada uno de 
sus obsequios.
Al final del festejo, el licenciado 
Herac l i o  Camacho  U l l oa 
agradeció a Dios y a su familia 
y amigos las muestras de cariño 
y pidió por la unión la salud, 
el bienestar y la felicidad de 
todos. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Los actos de un perro y 
sus consecuencias son 
responsabilidad de su dueño, 
aquellos que no cumplen 
la normativa de llevarlos 
sujetos con correa, corren el 
riesgo de ser infraccionados 
duramente  por la ley, cuando 
uno perro muerde a una 
persona y otro animal, deberá 
de cubrir los gastos ya que la 
responsabilidad recae en él.
El poseedor de un animal 
o el que se sirve de él, es 
responsable de los perjuicios 
que cause aunque se le haya 
escapado o se extraviado, 
y de las consecuencias 
psicológicas que pudiere 

acarrear el incidente con 
el can, será  responsable 
de los daños derivados 
por la agresión  tendrá que 
indemnizar a los  afectados 
en su totalidad.
Un perro puede agredir por 
diversas causas asociadas 
al ambiente en que se ha 
educado y criado, lo más 
habitual es que un Perro 
que ha vivido confinado, 
atado, encerrado o ha sido 
maltratado, tiene mayares 
posibilidades de agredir 
a las personas o a otros 
perros ya que son perros 
que suelen tener miedo por 
no estar acostumbrados, 
por lo que su reacción es 
agresiva. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
regidor Santiago Valderrama, 
ha visto las necesidades 
existentes de las comunidades 
rurales por lo que gestiona los 
apoyos para el campo para 
lograr un  mayor crecimiento 
en dichas comunidades para 
evitar el éxodo de jóvenes 
que buscan en las manchas 
urbanas  mejores oportunidades 
laborales dejando el campo 
en el olvido. 
Chago Valderrama, puntualizó 
que existen programas de 
apoyos a jóvenes y mujeres 
emprendedoras que no son 
aprovechados por la falta de 
difusión por lo que se siente 
comprometido a crear un 
programa de capacitación y 
difusión donde se concentren 
todos los apoyos con personas 
que los ayuden a reunir los 
requisitos para que puedan 
acceder a este tipo de proyectos 
o programas.
Finalizo diciendo que: “hay 
mucho que hacer por las 
comunidades de la demarcación 
siete, conozco sus necesidades 
porque nací en zona rural, he 
demostrado que se trabajar y 
que soy hombre de palabra, 
seguiré trabajando para traer 
más beneficios para lograr 
un mayor desarrollo en estas 
comunidades y que se vea 
reflejado en el desarrollo 
de las familias y evitar que 
muchos niños y niñas trunquen 
sus estudios por la falta de 
oportunidades”. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Aunque hay quien lo ha 
seña lado como v iab le 
candidato a la diputación local 
por el PAN, el empresario 
Roberto Fél ix  “Pio l ín” , 
aseguró que no le interesa 

buscar dicha candidatura ni 
ninguna otra,  su interés es 
la correcta administración 
de sus empresas.
Curiosamente nos enteramos 
que el PRI, le coquetea 
tratando de jalar al ex 
candidato a regidor en 
las pasadas elecciones 

por el PAN, donde sigue 
participando de manera 
modesta  por tener una 
agenda de trabajo bastante 
apretada  contribuye con los 
cambios sociales.
Roberto Félix, ha manifestado 
que a pesar de tener muchas 
amistades en el PRI, no se 

siente identificado con este 
Partido y manifiesta que 
hay que hacer el trabajo a 
favor de la sociedad y no 
de un partido en particular 
por ello señalo que seguirá 
cumpliendo con su objetivo  
de que exista un buen 
desarrollo social.
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Compostela

Con inversión de más de 50 mil pesos

Monroy Lizola entregó corral de manejo 
en la comunidad de Tepiqueños

SERVICIO SOCIAL 
Ayúdanos a encontrar a Luna  

16

•Hoy, la voluntad de sus 
habitantes—refirió la 

Alcaldesa—permite que 
se inicien acciones de 
desarrollo, como  que 
este corral de manejo 
y de la mano con su 

Gobierno iremos por más 
proyectos para seguir 

transformando a su 
comunidad, puntualizó.

Compostela,  Nayarit . -  
No existe sueño que sea 
imposible de realizar, pero 
cuando ese sueño es una 
necesidad se   convierte en 
realidad, así lo expresó la 
presidenta Municipal, Alicia 
Monroy Lizola, al entregar 
un corral de manejo en la 
comunidad de Tepiqueños, 
en cuya infraestructura 

"Luna" desapareció en el Rancho "Agua Zarca, ubicado 
en el camino a Miravalles, es una perrita de la raza Pug, 
color negro, y trae un collar negro con dibujos de colores, 
su propietaria la maestra Josefina Reyes Madrigal otorgara 
recompensa a quien la encuentre. Informes al 3271048282. 
Por favor comparte la su foto. Gracias por su ayuda.

aportación de la población, 
señaló. 
Más adelante, pobladores 
y autor idades ej idales 
agradecieron a Monroy Lizola 
la entrega de esta obra que 
era un anhelo de casi 40 años 
y que  hoy es realidad gracias 
a su voluntad y al respaldo 
que siempre ha dado a la 
gente de Tepiqueños.  
En respuesta la Alcaldesa de 
Compostela se comprometió 
a gestionar más recursos que 
le permitan seguir atendiendo 
otras necesidades, no solo 
de Tepiqueños, sino del resto 
de la comunidades rurales, 
“por ello la importancia de 
trabajar en equipo con sus 
autoridades, porque juntos 
podemos lograr muchas cosas 
para seguir transformando su 
comunidad”, preciso  
Hoy, la voluntad de sus 
habitantes—refirió—permite 
que se inicien acciones de 
desarrollo, como  que este 

corral de manejo y de la 
mano con su Gobierno iremos 
por más proyectos para su 
comunidad, puntualizó.

aplicaron  recursos propios 
del Ayuntamiento por un monto 
de más de 50 mil pesos.
Durante el evento celebrado el 
pasado fin de semana y ante 
la presencia de autoridades 
ejidales, auxiliares municipales 
y ciudadanía en general, 
dijo que unificar a la gente 
zona rural en torno a sus 
gobiernos es el propósito  de 
Alicia Monroy, y sí, juntos, 
ir por la solución de la 
variada problemática de las 
comunidades, que son de la 

máxima prioridad de nuestra 
administración, aseguró 
Tras inaugurar formalmente, 
lo que es el corral de manejo, 
recalcó que este se realizó 
con el compromiso de que 
este se convierta también, en 
el lugar para la celebración 
de los eventos ejidales.
Este corral de manejo—
sostuvo—fue hecho con 

recu rsos  p rop ios  de l 
Ayuntamiento y con la 
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Explicó que esa mengua se debe 
a que el gobierno federal hace 
señalamientos y seguimientos 
a esos casos.
Osorio Chong expresó que 
el debate en torno al uso 
medicinal de la mariguana no 
podía seguirse postergando, 

por lo que el gobierno del 
presidente Enrique Peña Nieto 
está abierto para escuchar 
todas las posturas, a pesar de 
que el Jefe del Ejecutivo se ha 
manifestado, a título personal 
contra la legalización de esa 
sustancia.
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Alista PGR informe 
sobre el entorno 

financiero de ‘El Chapo’

Con nuevo audio

Director de Pemex 
involucrado en contrato 

amañado con OHL

Detienen a presunto jefe de plaza 
en Nuevo Laredo, Tamaulipas

El titular de Segob, Miguel Ángel Osorio Chong, dijo que a 
partir del trabajo de inteligencia se determinará el grado de 

debilitamiento logístico y financiero de esa organización criminal

México, DF.- El director de 
Pemex, Emilio Lozoya Austin, y el 
presidente global de la constructora 
española OHL, Juan Miguel Villar 
Mir, se habrían puesto de acuerdo 
para celebrar un contrato, de 
acuerdo con la filtración de una 
nueva tanda de grabaciones.
“Alberto, soy Juan Miguel Villar 
Mir. Te llamo directamente porque 
estoy en México y esta tarde me 
voy a reunir con nuestro buen 
amigo Emilio Lozoya, y he estado 
hablando esta mañana con José 
Andrés de Oteyza y veo que nos 
había encargado Emilio Lozoya de 
que fuéramos juntamente Técnicas 
Reunidas y nosotros, pues, a 
ver un principio de acuerdo con 
Técnicas Reunidas, que me parece 
que es muy malo, y quería hablar 
contigo otra vez para ver qué le 
decimos a Lozoya”, se escucha en 
un audio presuntamente grabado 
el 7 de abril de 2015.
Alberto Sicre es el director de 
OHL Industrial, mientras que 
Juan Andrés de Oteyza –quien 
fue secretario de Estado en el 
sexenio de José López Portillo– 
es el presidente de OHL México, 
empresa en la que Lozoya Austin 
fue integrante del consejo de 
administración apenas unos meses 
antes de asumir el cargo público; 
en tanto, el director corporativo 
de Finanzas de Pemex, Mario 
Bouregard, se desempeñó como 
director financiero de la misma 
firma española.
“Soy otra vez Juan Miguel Villar 
Mir, Alberto. Es que no he podido 
conseguir hablar con Josep Piqué 
y te quería consultar. Mañana 
hablaremos sobre el tema de la 
posible actuación conjunta con 
Técnicas Reunidas. Es que esta 
tarde nos reunimos De Oteyza y 
yo con Emilio Lozoya. Luego te 
comento, un abrazo”.

En una llamada realizada al día 
siguiente, el 8 de abril, Juan 
Andrés de Oteyza le explica a 
Sicre que Villar Mir le llamó desde 
su celular y añade:
“Anoche te estábamos buscando 
Juan Miguel y yo, pero ya me ha 
dicho que habló contigo, porque 
teníamos la reunión con Emilio 
Lozoya, y ya, ya me ha contado 
todo lo que habló contigo esta 
madrugada”, dice De Oteyza, 
quien se despide argumentando 
que comerá con el gobernador 
del Estado de México, el priista 
Eruviel Ávila.
Técnicas Reunidas (TR), la 
empresa mencionada en los 
mensajes, es otra trasnacional 
española especializada en el 
sector energético. En su página 
de internet, TR presume tener 
operaciones en México, sin 
embargo, el Portal de Obligaciones 
de Transparencia y la base de 
datos Compranet, donde se 
supone deben colocarse los 
contratos de las dependencias y 
entidades gubernamentales, no 
tiene registros de esa firma por 
contratos durante los años del 
gobierno de Enrique Peña Nieto.
Ruiz Sacristán es ahora director de 
Sempra Energy, otra trasnacional 
polémica y con frecuentes 
escándalos de corrupción en 
el contratismo; mientras Reyes 
Heroles es presidente ejecutivo 
de StructurA, organización que 
agrupa a las empresas GEA Grupo 
de Economistas y Asociados, 
PROA, MBD y EnergeA, y 
pertenece a diferentes comités 
internacionales relacionados con 
el sector energético; su hermano 
Federico es miembro del Comité 
Técnico del Fondo Mexicano del 
Petróleo para la Estabilización y 
el Desarrollo, una entidad surgida 
de la reciente reforma energética.

Tamaulipas.- Elementos de 
la Armada de México, en 
coordinación con personal 
del Ejército Mexicano, de la 
Policía Federal, del Centro 
de Investigación y Seguridad 
Nacional (CISEN), y de la 
Procuraduría General de la 
República (PGR), detuvieron a 
Eleazar Medina Rojas, presunto 
jefe de plaza en Nuevo Laredo 
de un grupo delictivo que opera 
en la región de Tamaulipas.

Junto a Medina Rojas también 
se detuvo a otras tres personas 
cuando personal  nava l 
realizaba un recorrido por 
calles de la ciudad de Nuevo 
Laredo.
Los uniformados avistaron a un 
vehículo con cuatro personas 
a bordo, al cual procedió a 
realizarse una inspección 
de rutina, localizando en el 
interior de dicha unidad cuatro 
armas largas, un arma corta 

y aproximadamente un kilo 
de cocaína.
Eleazar Medina Rojas es 
originario de Nuevo Laredo, 
Tamaul ipas, cuenta con 
antecedentes penales por 
ingresar ilegalmente a los 
Estados Unidos de América, 
además de que tiene varias 
acusaciones en su contra 
por narcotráfico, violación y 
desaparición de personas en 
ese país.

Ciudad de México.- El 
secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, 
aseguró que la Procuraduría 
General de la República 
(PGR) presentará un informe 
detallado del entorno financiero 
de Joaquín "El Chapo" Guzmán, 
líder del cártel del Pacífico.
En entrevista con Jorge 
Fernández Menéndez para 
Grupo Imagen Multimedia 
dijo que a partir del trabajo de 
inteligencia se podrá determinar 
el grado de debilitamiento a 
las capacidades logísticas y 
financieras de esa organización 
criminal.
Confirmó que el proceso de 
extradición de Guzmán Loera 
está en marcha, pero destacó 
que las autoridades mexicanas 
lo realizan con base en la ley.
Al cuestionarle sobre el asedio 
e involucramiento del crimen 
organizado en los partidos 
políticos o en gobiernos 
municipales o estatales, el 
secretario de Gobernación 
aseguró que es un problema 
que ha disminuido mucho en 
la actual administración.



Miércoles 27 de 
Enero de 201618

Miércoles 27 de Enero de 2016 • www.genteypoder.com • No.  1867
acionalN

18

Juez NO halla delito 
en audios de Moreira

En Veracruz
Fiscalía asegura tener indicios 
sobre los cinco desaparecidos

Tacha AMLO de “aberración” 
alianza PAN-PRD en Veracruz

Ciudad de México.-El juez español 
Santiago Pedraz no encontró rastro 
de delitos de blanqueo u "operaciones 
relacionadas con organización criminal 
alguna" en las conversaciones telefónicas 
que se intervinieron al ex presidente del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
Humberto Moreira durante su estancia 
en España.
La investigación comenzó en 2013 
cuando la justicia estadounidense, que 
investigaba a Moreira por blanqueo y 
malversación, pidió a la española varias 
diligencias, según detalla el auto del 
magistrado de la Audiencia Nacional 
española, que dejó en libertad a Morerira 
el pasado viernes.
Por un lado, le reclamó que interviniera 
el teléfono del expresidente del PRI, 
quien en ese momento se encontraba 
cursando un máster Barcelona, y también 
le pidió documentación sobre empresas 
y cuentas bancarias de Moreira desde 
enero de 2005.
La Audiencia Nacional ordenó la escucha 
de sus teléfonos hasta que, en diciembre 
de 2013, Moreira volvió a México, y luego 
los volvió a intervenir en julio de 2014, 
cuando volvió a España durante un mes.
"Mientras se mantuvo la intervención 
telefónica se obtuvieron diversas 

conversaciones de las que no se 
sigue actividad alguna relacionada 
con el blanqueo de capitales, ni aún 

de operaciones relacionadas con 
organización criminal alguna", afirma 
el juez, que mantiene la causa bajo 

secreto de sumario.
Las autoridades norteamericanas 
facilitaron datos de que Moreira había 
desempeñado el cargo de gobernador 
de Coahuila de 2005 a 2011, cuando 
"malversó varios millones de dólares 
que fueron objeto de blanqueo", explica 
el juez.
La información policial facil i tada 
entonces a España por EU afirmaba que 
Moreira "actuaba en connivencia" con 
la organización de los hermanos Raúl y 
Rolando González Treviño, "dedicados 
al blanqueo de capitales procedente 
del narcotráfico", unos contactos que 
supuestamente el expresidente del PRI 
siguió teniendo cuando se trasladó a 
vivir a España a finales de 2012.
En las conversaciones, insiste, no 
aparecen "ni siquiera criptográficamente, 
instrucciones, formas de proceder con 
dinero para ocultar" ni se deduce que se 
reuniera con miembros de organizaciones 
criminales.
"El señor Moreira podrá o no haber 
cometido la malversación y posterior 
blanqueo -perteneciendo o no a una 
organización criminal en México o 
Estados Unidos-, mas no se acredita 
siquiera indiciariamente su comisión en 
España, ni aún en parte", afirma.

Veracruz.- El fiscal General 
del Estado de Veracruz, Luis 
Ángel Bravo informó sin 
precisar, del aseguramiento 
de un lugar en el que ya 
buscan a los cinco jóvenes 
desaparecidos en Tierra 
Blanca, por lo se espera que 
en el transcurso del día haya 
noticias sobre su paradero.
En entrevista con Ciro Gómez 
Leyva para Radio Fórmula, 
el funcionario indicó que 
“estaremos con algún avance” 
pues en el lugar ya trabajan 

peritos y expertos apoyados 
por la federación.
“Ayer se tuvo un cúmulo 
de información que permite 
explorar un punto junto con 
la Procuraduría General 
de la República (PGR) y la 
Fiscalía y esperamos, en un 
par de horas, tener algún 
resultado sobre encontrar 
a los jóvenes, ya estamos 
en el punto… se aseguró un 
lugar y ya estamos viendo 
qué aporta”, dijo, el fiscal 
de Veracruz.

Ciudad de México.-El 
presidente nacional de 
Morena, Andrés Manuel López 
Obrador, calificó como “una 
aberración” que el PRD haya 
decidido aliarse al PAN para 
contender en las elecciones 
del próximo 5 de junio donde se 

renovará el gobierno de 
Veracruz.
De gira por esa entidad, el 
político tabasqueño argumentó 
que no hay diferencias entre 
el panista Miguel Ángel Yunes, 
precandidato de la alianza 
PAN-PRD, y los priistas Fidel 
Herrera o Javier Duarte, “pues 
son iguales de corruptos”.
López Obrador recordó que 
el actual aspirante del PAN, 
Miguel Ángel Yunes Linares, 
fue secretario de Gobierno 
en el sexenio de Patricio 
Chirinos, y era quien ordenaba 
reprimir a los veracruzanos 
y disfrutaba desde su oficina 

cómo se golpeaba a 
quienes protestaban.

Contó que en ese 
entonces el perredista 
Cuauhtémoc Cárdenas llegó 
a un festejo del PRD en 
Veracruz, “y el perverso de 
Yunes mandó a vestir a unos 

homosexuales de mujeres 
para que abrazaran y 

besaran al ingeniero 
Cárdenas, y con 
fotógrafos contratados 

por el gobierno exhibieran al 
experredista”.
López Obrador también criticó 
a Yunes Linares por haber 
obtenido propiedades en 
Boca del Río, así como un 
departamento de lujo en 
Nueva York, con dinero del 
erario. Incluso consideró que 
el encarcelado expresidente 
Guatemala, Otto Pérez Molina, 
“no llega ni a carterista en 
comparación con Yunes”, 
añadió.
“Ya es tiempo que haya un 
verdadero cambio y qué bueno 
que se está consolidando, se 
está fortaleciendo Morena, 
que es la única esperanza 
para el pueblo de Veracruz”, 
expresó.
El excandidato presidencial 
adelantó que el próximo 
15 de febrero será inscrito 
Cuitláhuac García Jiménez 
como candidato de Morena 
al gobierno de Veracruz, “y 
será el próximo ganador de 
la entidad, porque la gente 
está harta del PRI y del PAN”, 
afirmó.
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en apoyo de los productores del sorgo”: Manuel Cota
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 (SEGUNDA Y ULTIMA 
PARTE)

TECUALA.- Sin cortapisas 
y sin tantos preámbulos en 
un mensaje bien definido y 
reconociendo la problemática 
del campo nayarita en especial 
la de este municipio, Manuel 
Cota Jiménez líder nacional 
de la CNC y senador de 
la república por Nayarit, 

reconoció el enorme esfuerzo 
que el gobernador del estado 
Roberto Sandoval Castañeda 
y Lucio Santana Zúñiga, en 
conjunto con don Heriberto 
López Rojas EL TITIYO y 
otros más, han hecho por 
el agricultor de Nayarit, en 
especial por  los productores 
de sorgo en su diaria lucha 
contra el pulgón amarillo y las 
diferentes plagas que afectan 
a los diferentes cultivos que 
hay en este municipio.

Ante la sorpresa y el asombro 
de algunos Cota Jiménez no 
vino hacer política ni como 
candidato, llegó trayendo 
beneficios del gobierno 
federal y su central nacional 
a la que representa haciendo 
valer la palabra del presidente 
de la republica Enrique Peña 
Nieto, dijo “necesitamos estar 
unidos los tres niveles de 
gobierno y los campesinos 
nayaritas para hacerle frente 
a los problemas del campo”, 

para hacerle frente a los 
bajos precios del sorgo, 
hoy no vengo hacer política, 
vengo a sumarme al trabajo 
de todos ustedes y unirnos 
para que ninguna tormenta 
o tempestad nos haga daño, 
para que ninguna plaga nos 
estropee nuestros cultivos, 
los cambios climáticos son 
en parte culpa de lo que hoy 
está pasando, pero unidos 
todos campesinos y gobierno 
bien organizados saldremos 
adelante.
Después de entonar el himno 
del agrarista se dio por 

terminada la reunión, este 
gran evento se vio plagado 
de líderes campesinos de 
este municipio, del líder y 
presidente de la unión de 
productores de sorgo del norte 
de Nayarit, de Juan Manuel 
Rocha Piedra, además  ex 
diputado federal y líder estatal 

de la CNC, el líder natural 
Fredy Contreras, de la líder 
del Sutsem municipal Luceria 
Amparo, del carismático y 
joven luchador social Walter 
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Olivarria y aspirante a regidor 
por la demarcación # 1- en 
las próximas elecciones, el 
ex presidente de la ganadera 
local el pajarito, Alfredo 
González, así como el actual 
joven presidente de la misma  
Brayan López  Montaño, 
Manuel Jiménez, Fausto 
López,  los comisariados 
ej idales de Pajari tos y 
Quimichis , y otros más 
el director del oromapas 
Tecuala  y líder campesino el 

espléndido amigo Guadalupe 
Colio,  Asunción Betancourt,  
los líderes Quimicheños el 
licenciado Uziel  Montaño 
de Dios  y Víctor Jiménez, 

del estado LA CGT, ademas 
la quinta de albañiles. El 
productor y comprador de 
sorgo  Salvador Huerta 
amigo del senador Cota, los 
profesores Asunción Loc y 
Arnoldo Lora, también las 
mujeres campesinas no 
podrían faltar en este gran 
evento, y muchos líderes más 
que se fueron con un buen 
sabor de boca  a sabiendas 
de que  su líder nacional 
cenecista no les va a fallar.

y de la comunidad del 
macho el famoso y buen 
amigo panocho, el Ingeniero 
Pedro Lizárraga líderes de la 
organización de trabajadores 
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Reconociendo el valor de Bahía de Banderas

Bahía de Banderas a pesar 
de su corto periodo de 
existencia como municipio 

formal, se ha convertido en la zona 
de mayor crecimiento poblacional 
y económico, convirtiéndose 
por supuesto en uno de los 
principales productores de riqueza 
para la economía estatal, en 
tanto el canal centenario no 
entre en operación y detone el 
potencial agrícola de nuestro 
estado, la derrama económica 
que año con año traen los miles 
y miles de visitantes nacionales 
e internacionales seguirá siendo 
uno de los motores principales 
para nuestro estado, quizá el 
principal. Por supuesto que la 
importancia que esto genera 
obliga a que los gobernantes de 
todos los niveles pongan la mira 
sobre el municipio para allegarlo 
de las mejores condiciones 
posibles para que tanto turistas 
como locales puedan disfrutar al 
máximo de las bellezas turísticas 
que ofrece el municipio. 
El actual alcalde de Bahía de 
Banderas, José Gómez Pérez, 
ha hecho con creces su parte 
en el desarrollo y fortalecimiento 
del municipio, con polít icas 
públicas acertadas y sobre todo 
con una temática de apoyo al 
más necesitado, de entrega 
de bienestar a las personas 
que naturalmente residen en 
el territorio del municipio, ha 
generado una transformación 
verdadera en la manera en que 
se vive y se respira el municipio, 
con su evidente repercusión en 
la calidad de servicio que los 
ciudadanos ofrecen a los turistas 

a través de sus respectivos 
trabajos, esto claro sin descuidar 
la atención a los empresarios 
hoteleros y a todos los factores 
productivos del municipio. 
Eso en tanto al nivel de gobierno 
municipal, pero sin duda alguna 
el mayor aliado en la tarea de 
generar bienestar y condiciones 
privilegiadas ha sido el Gobernador 
del Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, quien no ha quitado el 
dedo del reglón y continuamente 
visita la región para traer nuevos 
beneficios, hace algunas semanas 
estuvo presente durante la puesta 
en marcha de la construcción del 
Centro de Justicia para la Mujer 
y próximamente estará de nueva 
cuenta de gira por el municipio 
con noticias del nuevo hospital 
que será puesto en marcha en 
Bahía de Banderas, uno que 
será referencia a nivel estatal y 
que brindará a los ciudadanos la 
mejor calidad en atención médica. 
Bahía de Banderas tiene hoy 
por hoy una trascendencia para 
el estado que es sencillamente 
innegable, afortunadamente el 
proyecto del Lic. José Gómez 
Pérez, ha sido más que acertado 
y t iene todos los engranes 
deb idamente  ace i tados  y 
trabajando por los ciudadanos, 
así mismo el Gobernador Roberto 
Sandoval, no ha parado en su 
labor por gestionar recursos para 
beneficiar al municipio, para traer 
inversiones y para dar calidad 
de vida a la gente, el énfasis 
es justo y necesario pues a la 
fecha Bahía de Banderas, se 
está convirtiendo en el municipio 
referencia en todo el estado. 

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 
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URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98



Miércoles 27 de 
Enero de 201622

Por:  Lilia Arellano

ESTADO DE 
LOS ESTADOS

pinión

“Se hunde Pemex; se hunde 
Usted; se hunde México”

Desaparición de la paraestatal en 
puerta; despiden a miles

enmarcó su retiro para dar paso a las 
inversiones extranjeras en la materia. 
Y de menor captación tributaria mejor 
será no hablar.

ENCARECIMIENTO DE LAS 
GASOLINAS

Los deslizamientos de los precios de las 
gasolinas debieron desaparecer desde 
el 2014, sin embargo se mantuvieron 
para fortalecer la recaudación de los 
ingresos tributarios del Gobierno federal. 
El análisis microeconómico de los 
deslizamientos mensuales del precio 
de las gasolinas y el diésel, hecho por 

especialistas, demuestra que la población 
que demandó magna o Premium destinó 
una mayor proporción de su ingreso 
monetario per cápita para adquirir 
gasolinas desde el 2007 hasta el 2015, 
lo que redujo el consumo por automóvil 
en circulación de los combustibles, es 
decir, los deslizamientos mensuales 
han inhibido su demanda interna, con 
la intención de desincentivar el uso del 
transporte, particularmente el  privado.
El ritmo de deslizamiento de los precios 
de las gasolinas y el diesel se aceleró 
para detener la caída de la recaudación 
del IEPS, el cual tiene una naturaleza 
regresiva, porque su distribución 
beneficia en mayor proporción a los 
hogares con los ingresos más altos, 
que son lo que realizan el mayor 
consumo de combustibles. En tanto que 
en otros países, incluyendo Estados 
Unidos, los automovilistas disfrutan 
de los bajos precios de la gasolina, 
como consecuencia de la caída de 
los precios de los combustibles, en 
México sólo se beneficia la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público, a cargo 
de Luis Videgaray.
La gasolina más vendida, la Magna, 
cuesta en México 13.16 pesos por litro, 
62.6 por ciento más que su equivalente 
en los Estados Unidos, la gasolina 
regular, por la cual se paga 8.09 
pesos por litro. Quien gana con este 
diferencial es Hacienda, al quedarse 
en promedio con el 43 por ciento de 
cada litro que se vende en México y que 
llenan las arcas públicas a través del 
Impuesto Especial sobre Producción y 
Servicios  (IEPS), el IVA y el Impuesto 
por emisiones de carbono. Este año, 
el IEPS dará a Hacienda un monto 
de 209 mil 386 millones de pesos, de 
acuerdo con la Ley de Ingresos.
Lo anterior apenas le permite a Pemex 
operar debido a su carga de nómina y 
logística para traer combustibles desde 
el extranjero.

El futuro se presenta muy claro si 
nos remontamos a la advertencia 
lanzada hace tres décadas y que 

hoy es una realidad: “Se hunde Pemex, 
se hunde Usted y se hunde México”. Se 
impone después de 30 años el mensaje 
que Joaquín Hernández Galicia, La 
Quina, le enviara a Miguel de la Madrid a 
través del dirigente formal del Sindicato 
petrolero, José Sosa. Los resultados 
de la reforma energética promovida 
por el presidente Enrique Peña Nieto y 
aprobada por la Cámara de Diputados 
y el Senado de la República ya están a 
la vista: en 2015, Pemex adelgazó su 
plantilla en 11,000 plazas; en 2016, un 
total de 10 mil 533 trabajadores serán 
despedidos y sus plazas canceladas 
de manera definitiva. La quiebra de la 
otrora más importante paraestatal no 
está en camino, está presente.
Mientras en otros países como Italia, 
Holanda, Noruega, Hong Kong, Grecia, 
Dinamarca, Reino Unido, Turquía, 
Israel, Finlandia, Francia, Alemania, 
Suiza Bélgica Japón y Estados Unidos 
los automovilistas disfrutan de bajos 
precios de gasolina, porque se están 
abaratando debido a la caída de 
los precios internacionales de los 
hidrocarburos, en México, donde la 
mitad de la gasolina que se consume 
es importada, la única que gana es 
la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público.
En estas mismas líneas, en nuestra 
anterior colaboración, le informamos 
que la calificadora estadounidense 
Moody´s colocó  a Pemex en revisión 
para una rebaja de calificación y 
advirtió de un “riesgo sustancial” por 
una lenta recuperación de los precios 
del crudo, que sumaría presión sobre 
firmas, como la mexicana, ya golpeadas 
por una caída del 75 por ciento de los 
precios del petróleo. Este lunes, la 
mezcla mexicana terminó la jornada 
con una caída de 3.95% a un precio 
de 21.87 dólares, luego de que Irak 
anunció una producción récord de 
crudo en diciembre en un mercado 
que se encuentra sobre abastecido. 
Pero ésta no es la única razón de la 
actual situación de Pemex, afectada 
sobre todo por la reforma energética, 
la política del Gobierno federal y la 
voracidad de la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público. 

DESPIDOS 
Durante el 2015, Petróleos Mexicanos 
(Pemex) prescindió de 11,097 
trabajadores, de los cuales 80.7% 

eran del Sindicato de Trabajadores 
Petroleros de la República Mexicana 
(STPRM). La empresa jubiló a 8,945 
trabajadores sindicalizados y cesó  a 
2,131 de confianza; sus plazas fueron 
congeladas, con lo que no se volverán 
a ocupar. De los puestos cesados, el 
mayor número estuvo, hasta el año 
pasado, en Pemex Refinación, con 
el 29.1% del total; le siguió Pemex 
Exploración y Producción, con el 
27.7% del total; el Corporativo Pemex 
cesó a 21% de los empleados; y en 
Petroquímica dejaron de trabajar el 
12% del total eliminado.
Para este 2016, Pemex tiene programado 
despedir a 10 mil 533 trabajadores y 
cancelar sus plazas de manera definitiva, 
de acuerdo con documentos oficiales. 
Dicha reducción de personal tiene 
vigencia desde el 16 de diciembre de 
2015.  Actualmente la plantilla total de 
trabajadores de Pemex asciende a 142 
mil 976 empleados y funcionarios. La 
reducción propuesta de la plantilla de 
Pemex equivale al 66.5 por ciento del 
total del programa de despidos para 
todo el gobierno federal que considera 
reducir este año 15 mil 825 plazas 
permanentes, y representa el 7.4 por 
ciento de la totalidad de empleados 
que actualmente tiene Pemex.  

REFORMA A ESPALDAS DEL 
PUEBLO

La reforma energética fue aprobada 
en la Cámara de Diputados el 12 de 
diciembre de 2013, precisamente el 
día más importante de los creyentes 
mexicanos, el onomástico de la aparición 
de la Virgen de Guadalupe. Tras un largo 
e inútil debate de casi 20 horas, y en 
un salón alterno al Salón de Sesiones, 
los diputados en pleno aprobaron en 
lo general y en lo particular la reforma 
energética, que modificó los artículos 
25, 27 y 28 de la Constitución Política 
de los Estados Unidos Mexicanos, para 
permitir la entrada de capital privado 

al sector energético.
La votación en lo 
general fue de 354 votos 
a favor, 134 en contra 
y cero abstenciones. 
En lo particular los 
votos fueron 353 a 
favor, 134 en contra 
y cero abstenciones. 
Las protestas de un 
centenar de diputados 
de izquierda que 
se  opus ie ron  a l 

dictamen fueron 
o l í m p i c a m e n t e 
i gno radas .  La 
reforma fue avalada 
por los diputados 
s in cambios a 
lo aprobado en 
el Senado de la 
República y fue 
env iada a los 
Congresos de los 
Estados para que 
la aprobaran, con 
el fin de cumplir el 
requisito legal para poder ser publicada 
por el Ejecutivo y entrar en vigor. 
Las modificaciones legales permitieron 
los contratos con los particulares en 
exploración y extracción de petróleo y 
demás hidrocarburos que se encuentren 
en el subsuelo de la Nación. Lo 
aprobado precisó que se podrán llevar 
a cabo “las actividades de exploración 
y producción mediante asignaciones 
a empresas productivas del Estado o 
a través de los contratos con éstas o 
con particulares, en los términos de la 
Ley Reglamentaria”.
Petróleos Mexicanos (Pemex) y la 
Comisión Federal de Electricidad 
(CFE) pasaron de ser organismos 
descentral izados a “empresas 
productivas del estado”, y se dio un 
plazo de dos años para que esto 
ocurra. Mientras, pueden celebrar 
contratos con particulares a partir 
del marco legal vigente. El Sindicato 
de Trabajadores Petroleros de la 
República Mexicana (STPRM) salió 
del Consejo de Administración de 
Pemex, que quedó conformado por 
cinco consejeros del Gobierno Federal, 
incluyendo al secretario de Energía, y 
cinco consejeros independientes. 
También se creó el Fondo Mexicano 
del Petróleo para la Estabilización y el 
Desarrollo, cuya institución fiduciaria 
es el Banco de México, y es el que 
administra la renta petrolera a partir 
de los nuevos contratos. La reforma 
energética representó un giro radical 
respecto de la legislación vigente 
desde hace 75 años. La expropiación 
petrolera de 1938, decretada por Lázaro 
Cárdenas, establecía que la producción 
de energéticos serían exclusivas del 
Estado. Ha sido este el camino seguido 
para llegar a una inminente quiebra. 
Todos los argumentos esgrimidos para 
la aprobación de la reforma fueron una 
mentira. Ni Pemex se fortaleció y si se 
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La mano dura de Roy 
Rubio se dejó sentir; 

manda el OFS a prisión a 
ex funcionarios corruptos

El mundo está bajo amenaza: 
Reloj del Apocalipsis

Perdió la beca y año de prepa 
por adicción a la marihuana 

Municipios

* Por primera vez desde su creación, un Auditor General del Órgano de 
Fiscalización en Nayarit, consigna casos de corrupción a una Fiscalía, y esta 
ejecuta mandamientos judiciales capturando a los responsables 

* La mancuerna Edgar Veytia-Roy Rubio ha funcionado al llevar ante la justicia 
a ex tesoreros que saquearon dinero de las arcas del pueblo o desviaron 
recursos; hay otros pillos más a salto de mata y algunos buscando ampararse 
ante una posible detención 

Germán Almanza
Tepic, Nayarit.- El arribo al Órgano de 
Fiscalización del Estado de Nayarit del 
Auditor General, Roy Rubio Salazar hace 
algunos años, parecía ser uno más que 
ocuparía ese cargo tan importante y que 
jamás le daría resultados al pueblo. Pero 
todos se equivocaron. 
Hábil, bastante listo como los zorros, muy 
observador, pero sobre todo un hombre 
íntegro y de mano dura, Roy Rubio se ha 
convertido en una semana en el funcionario 
que vino a cambiar historia del OFS en 15 
años, tiempo en el cual ningún titular quiso, 
se atrevió, o no halló la manera de mandar 
encerrar a un solo funcionario corrupto que 
haya desviado recursos o se haya enriquecido 
ilícitamente con los dineros del pueblo.
Hoy Roy Rubio lo ha hecho. Ha dejado en 
claro varios mensajes, entre ellos, el que no 
va a solapar la impunidad, y no va a permitir 
la corrupción, venga de donde provenga.
Pero el Auditor no está solo en este camino 
de combate a la impunidad y corrupción, Se 
encontró con otro personaje de mano dura: 
Edgar Veytia, el Primer Fiscal General en 
la Historia de Nayarit.
Veytia no se anda por las ramas cuando 
de aplicar la ley se trata. Al Fiscal General 
no le importa si es un funcionario, ex 
funcionario, un delincuente o su conocido. 
Para él quien infringe la ley debe pagar por 
su delito, y lo cumplió al mandar a prisión a 

dos ex tesoreros municipales a quienes se 
les encontraron malos manejos de dinero a 
través de auditorías realizadas por el Órgano 
de Fiscalización Superior de Nayarit, que 
dirige el implacable Roy Rubio Salazar, aquel 
funcionario que muchos no creían que iba 
a hacer mucho y que incluso mencionaban 
que sería uno más que ocuparía la silla de 
Auditor General sin aplicar la ley en contra 
de quienes traicionaban la confianza del
Pueblo. Se equivocaron sus detractores. 
Hoy Roy demostró que no se anda por las 
ramas, ni permitirá que en Nayarit se sigan 
dando hechos de corrupción y de impunidad, 
para eso ha hecho buena mancuerna con 
otro implacable: Edgar Veytia.
Por primera vez desde su creación, un 
Auditor General del Órgano de Fiscalización 
en Nayarit, consigna casos de corrupción a 
una Fiscalía, y esta ejecuta mandamientos 
judiciales capturando a los responsables.
La mancuerna Edgar Veytia-Roy Rubio 
ha funcionado al llevar ante la justicia a 
ex tesoreros que saquearon dinero de las 
arcas del pueblo o desviaron recursos; hay 
otros pillos más a salto de mata y algunos 
buscando ampararse ante una posible 
detención.
Habrá que ver qué pasa más adelante con 
estos dos hombres que han levantado su bono 
ante la sociedad y quienes han demostrado 
que las cosas van en serio contra quienes 
quieren enriquecerse a costillas del pueblo.

Palo Alto. Las crecientes 
tensiones entre Rusia y Estados 
Unidos, la reciente prueba nuclear 
de Corea del Norte y una falta de 
pasos decisivos para combatir 
el cambio climático, representan 
una gran amenaza para el mundo, 
dijeron el martes los científicos 
tras el "Reloj del Apocalipsis", 
que mide la probabilidad de un 
cataclismo mundial.
El Bulletin of the Atomic Scientists 
anunció que el minutero del reloj 
metafórico permanecería en tres 
minutos para la medianoche. 
El reloj refleja la vulnerabilidad 
del mundo ante una catástrofe 
por armas nucleares, cambio 
climático y nuevas tecnologías, 
y la medianoche simboliza el 
apocalipsis.
"A menos que cambiemos nuestra 
forma de pensar, la humanidad 
permanece bajo un gran peligro", 
dijo Lawrence Krauss, director 
del Consejo de Patrocinadores 
de la publicación.
Krauss indicó que el acuerdo 
nuclear con Irán y el acuerdo 
climático de París son buenas 
noticias. Pero las buenas 
noticias fueron eclipsadas por 
amenazas nucleares, incluidas 
las tensiones entre India y 
Paquistán, ambos con armas 
nucleares, y la incertidumbre de 
si el acuerdo de París provocará 
acciones concretas para reducir 

las emisiones de gases causantes 
del efecto invernadero.
El año pasado, los científicos 
adelantaron dos minutos el reloj, 
de cinco a tres minutos para la 
medianoche, argumentando 
que el cambio climático, la 
modernización de armas 
nucleares y los enormes 
arsenales de armas nucleares 
eran "amenazas extraordinarias 
e innegables para la existencia 
continua de la humanidad".
Tras la develación, el gobernador 
de California, Jerry Brown, se 
reunió con el ex secretario de 
Estado, George Shultz, y el ex 
secretario de Defensa, William 
Perry, para un debate en la 
Universidad de Stanford.
Perry cuestionó la retórica de 
Rusia en relación al uso de 
armas nucleares y dijo que la 
amenaza de un desastre nuclear 
era mayor ahora que durante 
la Guerra Fría. Shultz dijo que 
Estados Unidos debe involucrar 
a Rusia y China. Brown alertó 
sobre los "momentos críticos" 
en la lucha contra el cambio 
climático.
Lo más cerca que el reloj ha 
estado de la medianoche fue 
en 1953, a sólo dos minutos, 
cuando la Unión Soviética probó 
una bomba de hidrógeno tras 
una prueba similar de Estados 
Unidos.

Hace dos años, Benjamín tocó 
fondo. Perdió no sólo su beca 
y el año en la preparatoria, sino 
también la confianza de sus 
padres. La razón: era adicto a 
la mariguana.
“No me daba cuenta de lo que 
pasaba. Fue hasta que perdí el 
año escolar y que los policías 
ya me tenían fichado que me di 
cuenta; fui afortunado, ya que 
lo que me pasó fue algo leve, 
pero a otros no les pasa igual. 
Uno se da cuenta hasta que le 
pasa algo grave”, 
El joven, hoy de 18 años, empezó 
a consumir mariguana hace tres 
años: “Acababa de entrar a la 
prepa, y fui a una fiesta, ahí me 
la ofreció un primo. La fume, 
así nada más para probarla”, 
recordó Benjamín.
En ese entonces, el chico era 
alumno destacado, no el mejor de 
su clase, pero lo suficiente para 
tener beca desde primer semestre. 
El problema comenzó cuando, 
al estar en la nueva escuela, 
sus amistades comenzaron a 
vincularse con el consumo de 
drogas.

Y es que para él, la mariguana no 
paró en la curiosidad, era un deseo 
cada vez más fuerte. Su primo 
se convirtió en su dealer, primero 
de forma gratuita y, conforme 
avanzaba la dependencia, con 
el dinero que supuestamente 
era para la escuela.
“Gastaba el dinero de la beca o 
lo que me daban para la escuela, 
pero como ya no entraba a clases 
ni le tomaba importancia”.
Pasaron días, semanas, meses, y 
el fin de semestre llegó con malas 
calificaciones, más de la mitad 
de las materias reprobadas y el 
peligro inminente de perder no 
sólo la beca, sino el año escolar. 
En tanto, Benjamín seguía en 
el viaje.
“Obvio, en mi casa ya sabían 
que estaba pasando algo, pero 
es complicado, era una especie 
de secreto a voces”.
Los cambios en el modo de vida 
de Benjamín era visibles; en la 
escuela ya lo identificaban como 
un moto, en su casa ya lo veían 
como un problema y en la calle 
ya no disfrutaba nada que no 
fuera fumar.
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- ‘Por fin 
se ve la luz al final del túnel’, 
parecen decir los frijoleros 
luego que el líder nacional 
de la CNC y Senador de la 
República, Manuel Humberto 
Cota Jiménez, anunciara que 
será a partir de la semana 
próxima cuando comenzarán 
a pagar los dos pesos de 
apoyo a quienes entregaron 
sus cosechas del ciclo otoño-
invierno del 2014-2015 en 
los almacenes legalmente 
establecidos por Sagarpa y 
Aserca respectivamente.
Serán 30 millones de pesos 
los que se dispersen entre los 
productores del grano básico, 
por lo que los campesinos 
“confían” en que la entrega de 
los dineros se haga en forma 
legal transparente; y es que de 
todos es sabido que habiendo 
dinero de por medio son muchos 
los que tratan de contaminar el 
ambiente con las manoseadas 
respectivas, y es que el que 
esto escribe por compaginar 
su actividad de director de la 
corresponsalía de Gente y Poder 
en Santiago, con la de productor 
de frijol, seguros estamos que 
la producción de frijoles claros 
la zafra pasada fue mínima 

debido a las lluvias atípicas de 
los meses de enero y febrero 
que provocaron que el grano se 
manchara y que por lo mismo 
los coyotes como es el caso 
de Gumersinda Villegas, y de 
Rodrigo González, llegaron a 
pagar la tonelada de frijol, hasta 
en 5 mil pesos de acuerdo a 
la magnitud del daño.
Federico Langarica, aseguró al 
reportero de esta editorial que 
tan solo la Gume aseguraba 
que ella había acopiado 12 
mil toneladas de frijoles claros; 
cuando eso no era verdad, lo 
mismo sucedió con uno de 
los hijos del ex diputado Juan 
Manuel Rocha Piedra, quien 
tiene un centro de acopio en 
Tecuala, y que pretendían 
quedarse con la tajada del león, 
en perjuicio de los verdaderos 
productores del alimento.  
Por el momento el Senador de 
la República, M. Cota, ya hiso 
el anuncio de la entrega del 
apoyo a los frijoleros, mismo 
que aun que no fue en tiempo 
y forma; ‘en estos tiempos de 
mendicidad cualquier agujero 
es trinchera…’ solía decir mi 
Tío Alejandro. El dinero nunca 
llega tarde, y a los frijoleros 
nos servirá para pagar la faina; 
pues para que más.

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Ayer en rueda de prensa 

en céntrico hotel capitalino el fiscal Edgar 
Veytia, dijo en torno a la detención de los ex 
tesoreros de las administraciones de Tuxpan, y 
de Ixtlán del Río, fue porque el órgano superior 
de fiscalización les integró un expediente casi 
al inicio de la administración del ex gobernador 
Roberto Sandoval. Descartando con esta 
aseveración que se trate de una cacería de 
brujas como muchos piensan.

El funcionario encargado de la seguridad 
de los Nayaritas, fue cuestionado por uno de 
los reporteros presentes en torno a algunas 
declaraciones de los ex tesoreros detenidos 
quienes dijeron que no tienen por qué echarles 
toda la responsabilidad a ellos; cuando ellos 
tenían un jefe inmediato que era el presidente 
municipal en turno y que al final era quien daba 
las órdenes y firmaba junto con los regidores 
que conformaban el cabildo el destino que se 
le daba a los dineros de la hacienda pública,.

“Si -dijo el Licenciado Veytia-, a la hora de 
dar respuesta al efectivamente los tesoreros 
no actuaban solos tenían un jefe inmediato que 
era el presidente municipal en turno, pero ellos 
eran los garantes de los dineros, ellos eran los 
responsables del destino que se le daba y en la ley 
quienes eran los garantes eran los responsables 
por eso se actuó en consecuencia. Y los ahora 
detenidos se encuentran a disposición de la 
autoridad correspondiente. Nosotros ya hicimos 
nuestra parte”.

Todavía se le preguntó al Fiscal, si estos ex 

funcionarios quedarían imposibilitados de ocupar 
algún cargo público en los años subsecuentes, 
respondiendo que: “esto ya estaba en manos de 
las autoridades correspondientes”; insistió, “y 
deberán de ser ellos quienes decidan si quedarán 
imposibilitados de ocupar cargo alguno o no”.

Por lo pronto el fiscal Edgar Veytia, dejó 
abierta la posibilidad de que se proceda en contra 
también de los ex alcaldes, cosa que preocupa 
en demasía a muchos quienes ya buscan el 
recurso del amparo federal. Estaremos atentos 
a lo que suceda en forma posterior.

Director de Santiago: José María Castañeda

Que ahora si van a comenzar 
a pagar los 2 pesos de apoyo 
a los frijoleros: Manuel Cota

*Dijo en conferencia de prensa el Fiscal Edgar Veytia

También algunos presidentes 
podrían ir a la cárcel
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Indigna a los campesinos que el gobierno 
les haya quitado a algunos el Pro-Campo
Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- La soga 
se está rompiendo por lo más 
delgado, señalan campesinos 
a los que el gobierno federal 
pretende despojarlos del apoyo 
del Pro-Campo, argumentando 
la crisis económica derivado de 
la baja al precio del petróleo y a 
la alza del dólar frente al peso.
“Ya anteriormente nos habían 
quitado el apoyo del diesel 
agropecuario, (señaló don Alejo 
Rubalcaba, productor de tabaco 
del ejido de Peñasquillo) con lo 
que nuestra situación económica 

empeoró; ya que con el apoyo 
del diesel agropecuario nos 
daban la oportunidad de pagar 
un riego, dependiendo de la 
extensión de nuestra tierra, o 
pagar la preparación de la parcela; 
aquí el campesino declarante se 
refiere al pago de las aradas y 
rastreadas, quedándonos con el 
recurso del apoyo del Pro-Campo. 
Pero en esta zafra a algunos les 
han pagado este apoyo federal 
y a muchos otros no, luego que 
los pagadores de ventanilla 
del distrito señalan que no hay 
dinero por los señalamientos ya 

enumerados”.
“Nosotros no sabemos de 
estadísticas, -dijo el declarante- 
nosotros con trabajos hacemos 
las cuentas con rayitas en 
el suelo de lo que vamos a 
pagar de raya por las sartas 
que hacen los huicholitos por 
los movimientos de galera que 
hacemos los productores en 
compañía de nuestras familias. 
Nosotros, Chema, nos quedamos 
sin dinero porque lo poquito que 
nos manda de raya el ingeniero 
cada quincena la ponemos 
para poder pagar las sartas y 

* La detención de los ex tesoreros de Tuxpan y de Ixtlán es porque ellos eran 
los garantes de los dineros del pueblo.

también para eso nos servía el 
Pro-Campo, el cual la verdad 
dudamos que el gobierno no 
tenga dinero para pagarnos ese 
apoyo, más bien se queda en 
las bolsas de tanto pillo que hay 

en la ventanillas de la Junta de 
Distrito”. Terminó diciendo don 
Alejo Ruvalcaba, quien dicho 
lo anterior, se Alejo buscando 
la sombra de un tabachín que 
se encontraba cerca.


